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31 июля губернатор Владислав 
Шапша в режиме видеоконферен-
ции провел заседание региональ-
ного Правительства.

Один из вопросов повестки был 
посвящен развитию сферы туриз-
ма.

Глава региона отметил: «Наша 
область пользуется большой попу-
лярностью у туристов. Всего за три 
года въездной турпоток вырос на 
треть, с 2,5 млн. до 3,3 млн. человек 
в год».

По мнению губернатора, это 
результат создания современных 
турпродуктов, расширения сети 
маршрутов, обустройства мест для 
приёма туристов. Сегодня регион 
предлагает свыше 450 вариантов 
размещения, включая отели, сана-
тории, туристические базы, госте-
вые дома, места под кемпинги.

В  этом году успешно прошла 
федеральный отбор заявка на 
субсидирование строительства 9 
быстровозводимых объектов. Но-
вые комфортабельные условия для 
отдыха будут созданы в Тарусском, 
Дзержинском, Жуковском, Медын-
ском и других районах. Местные 
жители получат дополнительно 360 
рабочих мест.

Владислав Шапша также обратил 
внимание на то, что ряд малых го-
родов в разные годы добился по-
беды в конкурсе на благоустрой-
ство городской среды. Новые кра-
сивые и функциональные террито-
рии радуют не только горожан, но 
и туристов.

«Запланирована реализация 
крупных инвестиционных про-
ектов. В  Боровском районе по-
явится первый в стране сафари-
парк. В  Малоярославецком ин-
весторы построят гостинично- 
оздоровительный комплекс с агро-
фермой. В пригороде Калуги будет 
создан крупный парк-отель. Кроме 
того, формируется заявка на созда-
ние особой экономической зоны 
туристско- рекреационного типа», —  
сказал губернатор.

По информации заместителя ми-
нистра культуры и туризма региона 
Полины Коченковой, в рамках пла-
на реализации Стратегии развития 
туризма в Калужской области и ис-
полнения поручений Президента 
РФ выделены 4 основных направ-
ления деятельности нашей работы: 
развитие туристской инфраструкту-

ры, продвижение туристских ресур-
сов, развитие событийного туризма 
и развитие социального туризма.

В числе примеров —  работа по 
созданию новых пляжей и разви-
тию «Императорского маршрута», 
формирование туристического кла-
стера и развитие инфраструктуры, 
в том числе строительство гостини-
цы уровня «5 звезд», глэмпингов, 
объекта сельского туризма, новых 
точек притяжения в виде темати-
ческого парка и музея.

В рамках исполнения поручений 
Президента РФ по развитию при-
родных территорий инициирован 
проект «Большая Калужская тро-
па». Это благоустроенный маршрут 
в 200 км вдоль реки «Угра». В мае 
текущего года был открыт ее нуле-
вой километр. Реализация проекта 
пройдет в два этапа и завершится 
в 2024 году. На грант Фонда куль-
турных инициатив будут разрабо-
таны сайт и приложение- навигатор 
по тропе с аудиогидом.

Развивается сеть туристско- 
информационных точек, обеспе-
ченных комплектами информаци-

онных материалов, оснащенных 
опознавательными знаками. Мо-
бильная информационная стойка 
ТИЦ с  началом фестивального 
сезона работает на всех крупных 
событийных мероприятиях.

Участниками регулярно проводи-
мых пресс- туров стали представи-
тели СМИ Мурманской и Рязанской 

областей, съемочных групп феде-
рального телеканала «Россия-24», 
программы «Поехали!» Первого 
канала. Важным ресурсом инфор-
мирования остается интернет. Еже-
месячно выпускается событийная 
афиша, которая размещается на 
всех цифровых ресурсах.

Свой вклад в развитие туризма 
вносит киностудия «Военфильм 
Медынь». Ее генеральный директор 
Игорь Угольников рассказал о том, 
что в настоящее время идут съемки 
проекта о народном ополчении, но 
даже это не мешает экскурсионным 
группам быть на съемочной пло-
щадке. Здесь можно увидеть образ-
цы танков, самолетов, бронетран-
спортеров и гражданской техники 
времен вой ны. Есть идея создания 
небольшой железной дороги. Кино-
комплекс постоянно расширяется, 
растет и туристическая привлека-
тельность этого объекта. И, конечно, 
«Военфильм Медынь» остро востре-
бован на рынке производства кино 
о вой не. В планах —  установка боль-
шого экрана для того, чтобы можно 
было видеть фрагменты фильма, 
который снимают.

В фокусе внимания Игоря Уголь-
никова также Международный 
фестиваль фильмов и программ 
о космосе «Циолковский», прези-
дентом и инициатором проведе-
ния которого он является. Поэто-
му у Игоря Станиславовича также 
много задумок —  как сделать его 
еще интереснее и привлечь боль-
ше гостей.

Владислав Шапша поблагодарил 
Игоря Угольникова за труд и талант, 

заверил в дальнейшей поддержке 
его инициатив.

Еще одним рассмотренным про-
ектом стал Парк семейного отдыха 
«Белые берега» в Перемышльском 
районе, где на 15 гектарах распо-
лагаются несколько искусственных 
водоемов с песчаными пляжами. 
По словам его руководителя Софии 
Никульченковой, территория пар-
ка обустроена всем необходимым, 
посещаемость составляет 35 000 
человек в год. Собственники при-
няли участие в конкурсном отборе 
на получение субсидий из феде-
рального бюджета для создания 
10 модульных средств размещения 
и стали одним из победителей.

Подводя итог, Владислав Шапша 
обратил внимание на то, что в ре-
гионе реализуются и большие, и ма-
лые проекты —  на любые возмож-
ности и запросы туристов. «Пусть 
сегодня туристическая отрасль игра-
ет не большую роль в региональном 
ВВП —  около 2%, тем не менее, мы 
понимаем, что есть резервы для ро-
ста и будем делать все, чтобы наша 
область развивалась комплексно. 
Это не только новые рабочие ме-
ста, но и хорошие возможности для 
путешествий, которые только укре-
пляют любовь к нашей Родине», —  
сказал глава региона.

Он также подчеркнул, что раз-
личные инструменты поддержки 
отрасли помогают реализовать 
имеющийся потенциал. Необходи-
мо активнее заявляться в конкурсы 
на субсидирование общественных 
инициатив. Начиная с Калуги и Та-
русы, надо реализовать проекты по 
созданию туристских кодов цен-
тров городов.

Губернатор также рекомендовал 
продолжить работу по созданию 
инфраструктуры для пешего и во-
дного туризма и обратить внима-
ние на информационную составля-
ющую работы.

«От нашей слаженной работы за-
висит эффективность выполнения 
поставленной Президентом за-
дачи обеспечить жителей страны 
доступными и комфортными ус-
ловиями для отдыха. И мы все для 
этого сделаем», —  резюмировал 
Владислав Шапша.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША О РАЗВИТИИ ВЛАДИСЛАВ ШАПША О РАЗВИТИИ 
ТУРИЗМА В РЕГИОНЕ:ТУРИЗМА В РЕГИОНЕ:
«ЕСТЬ РЕЗЕРВЫ ДЛЯ РОСТА И БУДЕМ ДЕЛАТЬ ВСЕ, «ЕСТЬ РЕЗЕРВЫ ДЛЯ РОСТА И БУДЕМ ДЕЛАТЬ ВСЕ, 
ЧТОБЫ НАША ОБЛАСТЬ РАЗВИВАЛАСЬ КОМПЛЕКСНО»ЧТОБЫ НАША ОБЛАСТЬ РАЗВИВАЛАСЬ КОМПЛЕКСНО»
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В НАУКОГРАДЕ СОСТОЯЛСЯ 
VIII ОБНИНСКИЙ 

АТОМНЫЙ МАРАФОН
Перед забегом губернатор Владислав 

Шапша обратился к участникам спор-
тивного праздника: «Поздравляю всех 

с днем города. Обнинск всегда был на шаг 
впереди. А теперь он бежит вперёд. В сегод-
няшнем забеге самому младшему участнику 
4,5 года, а самому старшему 96 лет. Желаю 
всем лёгких ног и хорошей пробежки».

В числе участников марафона жители Ка-
лужской области и других российских реги-
онов. Взрослые выбирали дистанции на 3 км, 
7 км, 21,1 км и 42,2 км. Детям предложили 
преодолеть 0,5 км или 1 км.

Команды предприятий приняли участие 
в корпоративной эстафете. Минимальная 
дистанция для каждого из них составила 
7 км.

Маршрут марафонцев стартовал с улицы 
Мира от мемориала «Вечный Огонь» и вклю-
чил в себя памятные места и достопримеча-
тельности города.

Финишировав, Владислав Шапша поделил-
ся впечатлениями с представителями СМИ.

«Погода для бега, не жарко. Самое главное, 
что здесь произошло: максимальное количе-
ство людей, которые вышли на пробежку. Бо-
лее 1600 человек участвуют. И все эти люди 
сделали победу над собой. Они не остались 
лежать на диване перед телевизором. Они 
побежали вперед», —  сказал губернатор.
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1августа в  Калуге прошла 
церемония торжественного 
вручения государственных 

наград Российской Федерации 
и наград Калужской области жите-
лям региона.

Слова признательности за само-
отверженный труд в этот день из 
уст губернатора Владислава Шап-
ши прозвучали для представителей 
научной сферы, промышленных 
предприятий, сельского хозяйства, 
учреждений здравоохранения, об-
разования и культуры.

Поздравляя земляков, глава 
региона поблагодарил их за зна-
чимый вклад в развитие родного 
Калужского края.

«Сегодня здесь собрались люди, 
которые своим трудом и талантом 
заслужили высокие награды и при-
знание жителей нашей страны. Мне 
очень приятно от лица Президента 
Российской Федерации и всех ка-
лужан поздравить вас с этими на-
градами и званиями. … Каждый из 
вас на своем месте сделал многое. 
Вам за это низкий поклон», —  ска-
зал Владислав Шапша. Он также от-
метил, что в это непростое время, 
когда наши земляки на специаль-

ной военной операции защищают 
нашу землю и нашу безопасность, 
как никогда важно здесь, в тылу, 
сделать все, чтобы помочь нашим 
ребятам.

В  ходе церемонии Владислав 
Шапша вручил за заслуги в  об-
ласти здравоохранения Медаль 
ордена Пирогова заведующему 
отделением Медицинского ра-
диологического научного центра 
имени А. Ф. Цыба —  филиала ФГБУ 
«Национальный медицинский ис-
следовательский центр радиоло-
гии» Валерию Кучерову.

Медалью ордена «За  заслуги 
перед Отечеством» I степени за до-
стигнутые трудовые успехи и мно-
голетнюю добросовестную работу 
награжден министр конкурентной 
политики региона Николай Влади-
миров.

Медали ордена «За  заслуги 
перед Отечеством» II степени удо-
стоены исполнительный директор 
АО «Концерн «Созвездие» Борис 
Мовтян, а также заведующий от-
делом Медицинского радиологи-
ческого научного центра имени 
А. Ф. Цыба —  филиала ФГБУ «На-
циональный медицинский иссле-

довательский центр радиологии» 
Александр Потапов.

Почетное звание «Заслужен-
ный врач Российской Федерации» 
присвоено заместителю директора 
этого же научного центра Алексею 
Невольских.

За заслуги в профессиональном 
становлении молодых специали-
стов и активную наставническую 
деятельность знаком отличия 
«За наставничество» отмечен за-
ведующий лабораторией Медицин-
ского радиологического научного 
центра имени А. Ф. Цыба —  фили-
ала ФГБУ «Национальный меди-
цинский исследовательский центр 

радиологии» Валерий Степаненко. 
В  ответном слове Валерий Фе-
дорович подчеркнул, что приток 
молодых специалистов, которые 
родились в Калужской области, по-
лучили здесь высшее образование, 
продолжают трудиться на ее благо 
и на благо великой Родины, под-
тверждают слова великого Миха-
ила Ломоносова о том, что «может 
собственных Платонов и быстрых 
разумом Невтонов российская зем-
ля рождать». «Я могу с уверенно-
стью сказать, что сегодня, несмотря 
на все злопыхания врагов, россий-
ская наука и российские техноло-
гии находятся на самом высоком 

мировом уровне. А молодежь, ко-
торая сейчас пришла, и которой 
мне удалось передать свои знания, 
умения и свой опыт, оправдывает 
наши самые лучшие ожидания», —  
сказал Валерий Степаненко.

Почетное звание «Заслуженный 
деятель науки Российской Федера-
ции» получил доктор медицинских 
наук, профессор, руководитель хи-
рургической службы медицинского 
центра «Доктор плюс» ООО «Меди-
кал Плюс» Юрий Иванов.

Почетное звание «Заслуженный 
работник здравоохранения Рос-
сийской Федерации» присвоено 
директору ООО «Центр реабилита-
ции» Николаю Елисееву и старшей 
медицинской сестре Перинаталь-
ного центра Калужской областной 
клинической больницы Галине Пы-
ченковой.

Почетные грамоты Президента 
Российской Федерации губернатор 
вручил директору средней обще-
образовательной школы № 1 горо-
да Сосенский Козельского района 
Ольге Волковой и начальнику пра-
вового управления администрации 
Губернатора области —  заместите-
лю руководителя администрации 
Губернатора области Святославу 
Полудненко.

Благодарностью Президента 
Российской Федерации отмечена 
многолетняя добросовестная ра-
бота директора муниципального 
бюджетного дошкольного образо-
вательного учреждения «Детство» 
«Центр развития ребенка» горо-
да Калуги Эльвиры Капитоновой, 
а также трудовые успехи ведущего 
специалиста по кормам ПАО агро-
промышленной фирмы «Кривское» 
Боровского района Александра Ку-
ракина.

В числе региональных наград, 
врученных в рамках церемонии —  
медали «За особые заслуги перед 
Калужской областью», «75 лет Ка-
лужской области» и почетное зва-
ние «Заслуженный работник госу-
дарственной службы Калужской 
области».

ПОЗДРАВЛЯЕМ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВРУЧИЛ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВРУЧИЛ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ И РЕГИОНАЛЬНЫЕ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ И РЕГИОНАЛЬНЫЕ 
НАГРАДЫ ЖИТЕЛЯМ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИНАГРАДЫ ЖИТЕЛЯМ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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НОВОСТИ

ЖКУ

Все вопросы к бабушке, у которой потек 
то ли стояк, то ли полотенцесушитель —  го-
родские специалисты с пятницы не могут 
решить в чем проблема. Хорошо, конечно, 
коммунальщикам дали отдохнуть в выход-
ные, вот только жителям не дали помыться.

КТО НАС ОБСЛУЖИВАЕТ?

В аварийке с пятницы рекоменду-
ют бабушке и ее соседям обращаться 
в управляющую компанию. А если учесть 

тот шабаш, который был устроен 
на рынке коммунальных услуг, по-
нять, кто нынче у вас управляю-
щая компания, удается далеко 
не всем. Если лишение УК 
лицензий у  кого-то улучшило 
работу коммунальщиков, мы 
с удовольствием об этом напи-
шем, но пока никаких сведений 
об этом нет. Если вам повезло —  
напишите, пожалуйста.

Но вернемся к страдальцам, которые 
в День города остались без горячей 
воды. Барышня на телефоне аварийной 
службы заверила, что дом по Маркса, 79 
обслуживает «Комфорт», а это, как из-
вестно посвященным, уже не так (и во-
обще непонятно, что имеется в виду под 
этим названием: то ли «ПИК-комфорт», 
то ли  какую-то новую компанию «Ком-
форт» —  неизвестно.)

ЗВАТЬ ДЯДЬКУ С УЛИЦЫ  
И ЗАЛИТЬ ПОДЪЕЗД КИПЯТКОМ?

В конце концов, нашли телефон «Жи-
лищника», который нынче вроде бы об-
служивает дом. Там сначала сказали, что 
придут: «Вам позвонят!», и всю пятницу 
их ждали. В субботу коммунальщики 
стали выяснять подробности. Вероятно, 

желая определить проблему по теле-
фону.

— Входит ли кран в конструк-
цию полотенцесушителя? —  за-
дают вопрос сантехники.

— Не знаю.
— Это очень важно знать: 

если входит, то это мы чиним, 
если нет, то сами разбирайтесь.
— Серьезно? В ообще-то стави-

ли полотенцесушитель сантехники 
из бывшей управляющей компании, той 
самой, которую лишили лицензии. И кто 
теперь должен отвечать за этот брак?

Собственники жилья и готовы запла-
тить за ремонт, но кому? Позвать дядь-
ку с улицы, чтобы он залил весь дом 
кипятком? На это нормальные люди 
не готовы. Значит ли это, что люди так 
и останутся без горячей воды навечно? 
Неизвестно. Но тот факт, что в День го-
рода и сантехники, и аварийка хорошо 
отдохнули, сомнению не поддается.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

Хорошо, когда  кто-то 
может приехать и пе-
рекрыть воду, когда 

в многоэтажном доме начи-
нается потоп. Плохо, когда 
аварийная служба считает, 
что больше она делать ни-
чего не обязана. Сидят люди 
без воды, да и ладно. Не-
понятно, что ли —  аварий-
ка в городе для того, что-
бы кран повернуть и пойти 
праздновать День города. 

АВАРИЙНАЯ СЛУЖБААВАРИЙНАЯ СЛУЖБА
ОТДЫХАЛА,ОТДЫХАЛА,  

А ЖИТЕЛИ 7 ПОДЪЕЗДА ДОМА А ЖИТЕЛИ 7 ПОДЪЕЗДА ДОМА НА НА МАРКСА, МАРКСА, 9 9 

СИДЕЛИ БЕЗ ГОРЯЧЕЙ СИДЕЛИ БЕЗ ГОРЯЧЕЙ ВОДЫВОДЫ

ВЫПОЛНЯЕТ ЛИ ПЛАН 
ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ 
КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ?

В ОБНИНСКЕ ОТКРЫЛИ 
ПАМЯТНУЮ ДОСКУ ПЕТРУ 
ИВАНОВИЧУ НАПРЕЕНКО

«Что со стройкой?» —  спросил в  субботу, 
29 июля, на встрече Президент России Владимир 
Путин у губернатора Санкт- Петербурга Алексан-
дра Беглова.

«Со стройкой?» —  не сразу понял Беглов.
«Ну, со строительством в целом», —  уточнил 

глава государства.
«По строительству у нас все в порядке, план 

выполняем. Мы строителей заставляем сдавать 
жилье вместе с социальными объектами. Нет 
школы, детского сада, поликлиники —  нет жи-
лья», —  отчитался Беглов.

А выполняет ли план Калужская область? По 
данным Калугастата, с января по июнь в регио-
не построено 5 730 квартир общей площадью 
592,6 тысяч квадратных метров. Это 116,4% 
аналогичному периоду прошлого года. Также по-
строили садик на 125 мест, школу на 1 300 мест, 
детскую больницу, торгово- развлекательный 
центр площадью 5 762 квадратных метра. Впе-
реди введение в эксплуатацию еще нескольких 
соцобъектов.

27 июля в Обнинске открыли памятную до-
ску легендарному человеку —  Петру Ивановичу 
Напреенко. Он возглавлял наукоград в самые 
трудные, переломные, перестроечные времена. 
А затем практически создавал налоговую службу.

«Он был удивительный человек. Очень силь-
ный руководитель. Про таких писали: зубры, 
старая гвардия. И мы вспоминаем его очень 
по-доброму. Он был очень добрым и внима-
тельным человеком, мне посчастливилось быть 
с ним знакомым. Спасибо всем, благодаря кому 
появилась памятная доска. Мы должны помнить 
о тех, кто создавал этот город, кто сделал его 
таким. Это наша историческая память. Это наше 
будущее», —  рассказал Глава городского само-
управления Геннадий Артемьев.

ПРОДОВОЛЬСТВИЕ

Основные поставщики не особо 
востребованного в России продук-
та —  это два крупнейших в регио-
не производителя бройлеров: пти-
цефабрика в Белоусово и ПРОДО 
птицефабрика Калужская.

«Экспорт куриных ног в Китай —  
интересное направление для реги-
она. В нашей стране этот продукт 
не так востребован, в то время как 
для других стран лапки являются 
деликатесным продуктом, соответ-

ствуют стандартам качества и кон-
курентоспособны», —  рассказали 
в Минсельхозе области.

Стоит отметить, что «Ножки Фе-
никса» (так их называют в Под-
небесной) жарят, маринуют, тушат, 
варят и даже делают из них чипсы. 
В китайской рознице их стоимость 
превышает стоимость куриной 
грудки. Есть даже поверье, чтобы 
сохранить здоровье нужно есть 
2–3 лапки в день.

ЛАПКИ КАЛУЖСКИХ БРОЙЛЕРОВ —  ДЕЛИКАТЕС В КИТАЕЛАПКИ КАЛУЖСКИХ БРОЙЛЕРОВ —  ДЕЛИКАТЕС В КИТАЕ
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В итоге в минусе абсолютно все, 
кроме таких УК: они просто не 
передают деньги жителей ресур-
соснабжающим организациям. То 
есть, и ресурсники денег не полу-
чают, и добросовестные клиенты 
в итоге оказываются должниками. 
Ну а  власти вынуждены тратить 
силы и  время на решение 
еще и этих проблем. Как ра-
зорвать порочный круг? От-
вет один —  избавиться от не-
добросовестного посредника: 
собственники и ресурсники 
могут работать в тандеме.

ЧЕРНЫЙ СПИСОК

К счастью, в Обнинске не 
так много управляющих ком-
паний, которые систематиче-
ски «забывают» расплатиться 
с ресурсниками за воду и теп-
ло. Это УК «Пик- Комфорт» 
и ее филиалы —  «Жилищник» 
и «Пик- Комфорт Профи»; не-
давно появившаяся в Обнин-
ске УК «БоровскСтройИнвест» 
и УК «Суворовец». Именно 
о  них как о  хронических 
должниках говорят, напри-
мер, в  обнинском филиале 
«Русатом Инфраструктурные 
решения».

И это как раз тот случай, ког-
да жителям и поставщикам ре-
сурсов стоит работать вместе. Так, 
сейчас из-за моратория иниции-
ровать проверки в отношении УК 
Госжилинспекция Калужской об-
ласти может только по обращению 
физических лиц, как и запустить 
процесс лишения управляющей 
компании лицензии при доста-
точном количестве доказательной 

базы. В РИР готовы помочь пред-
седателям советов домов составить 
юридически грамотное заявление 
в Госжилинспекцию, если управля-
ющая компания не исполняет взя-
тые на нее обязательства как перед 
собственниками, так и перед РИР.

— Что в работе с УК, что в работе 
с физлицами РИР действует строго 

по закону. Что касается 
УК, то, к сожалению, не-
добросовестные компа-
нии не склонны идти на 
контакт, поэтому с ними 
ведется претензионная 
работа. У специалистов 
филиала есть опыт (еще 
по МП «Теплоснабже-

ние» и «Водоканал») судов с та-
кими УК. С физлицами ситуация 
аналогичная —  взыскание долгов 
производится в строгом соответ-
ствии с законодательством. Снача-
ла начисляются пени, потом, если 
человек не платит —  суд, —  про-
комментировали в Русатом Инфра-
структурные решения.

К  слову, с  должниками среди 
собственников в РИР работают до-
статочно эффективно, в том числе, 
устраивая различные акции, моти-
вирующие людей погасить долги —  
например, в этом году гражданам 
предлагалось автоматически из-
бавиться от пени в обмен на пога-
шенную задолженность.

ДЕНЬГИ НА СЕТИ

Ситуацию с недобросовестными 
УК еще больше омрачает то, что 
Обнинск несколько лет балансиру-

ет на грани коммунального коллап-
са. К счастью, власти города нашли 
решение: заключили концесси-
онное соглашение с  РИРом, по 
которому компания должна будет 
вложить в нашу коммунальную ин-
фраструктуру 6,8 млрд. руб лей в те-
чение 16 лет. Уже сейчас некоторые 
жители высказывают в  соцсетях 

опасения, не отпугнет ли 
совсем не завидное хозяй-
ство инвестора? Один толь-
ко коллектор с начала года 
успел обрушиться 8 раз. 
Да, за 1,5 миллиарда РИР 
обещает построить новый, 
но пока несет бесконечные 
затраты на аварийные ре-
монты: за время стройки, 
которая займет несколь-
ко лет, городу еще надо 
 как-то жить. А ведь кроме 
этого есть плохо работаю-
щие очистные, изношенные 
водопроводные и тепловые 
сети (порядка 70%).

Без нормальной инфра-
структуры ЖКХ город жить 
не может, это аксиома. Не 
хватало еще усугубить 
и без того непростую ком-
мунальную ситуацию хро-
ническими неплатежами 
за ресурсы. Тем более, что 
сейчас идет подготовка 
к  отопительному сезону, 
когда активно ремонтиру-
ют сети и котельную. И если 
не хватает денег, провести 

подготовку в полном объеме край-
не непросто. Обнинск спасает то, 
что РИР —  по крайней мере сей-
час —  может себе позволить расхо-
ды, которые пока не покрываются. 
Но если бы ремонтировали только 
на те средства, которые собирают-
ся, город мог бы «пролететь» мимо 
паспорта готовности.

И получается, что из-за ситуации 
с недобросовестными УК проигры-
вают все —  и жители, и город, и ре-
сурсники. В выигрыше —  лишь те 
самые недобросовестные «управ-
ляшки».

НЕДОБРОСОВЕСТНЫЕ УК –  НЕДОБРОСОВЕСТНЫЕ УК –  
ПРОБЛЕМА ДЛЯ ВСЕХПРОБЛЕМА ДЛЯ ВСЕХ
В Обнинске не утихают скандалы вокруг недо-

бросовестных управляющих компаний. Речь не 
только про работу спустя рукава. Куда хуже, когда 

«управляшки» подделывают протоколы общего собра-
ния собственников, чтобы заполучить дом в управление 
и собирать деньги за услуги, которых не оказывают.

	■ Cпециалисты РИР ведут подготовку к отопительному сезону, чтобы зимой в квартирах 
горожан было тепло и уютно.

	■ Во время ремонта в коллекторе неожиданно нашли... бревно

	■ Больше миллиарда рублей потратит 
РИР на реконструкцию хозфекального 
коллектора в Обнинске.

	■ Модернизация очистных - одна из приоритетных задач, 
которые стоят перед РИРом
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Но Роспотребнадзор напомина-
ет, что в реальности не существует 
утвержденного ВОЗ списка супер-
фудов или  каких-либо научных 
опытов и клинических испытаний, 
подтверждающих причастность 
того или иного продукта к такой 
категории. Поэтому и их перечень 
в разных источниках отличается.

Частенько к  суперфудам отно-
сят экзотические продукты, непри-
вычные нам по виду и вкусу. Это 
ягоды годжи и асаи, крупа киноа, 
водоросли спирулина или хлорелла 
и, конечно, семена чиа! —  Как без 
 них-то! Цены на всё это, как правило, 
довольно высокие, а мошенники, по-
лагаясь на непросвещенность насе-
ления, частенько продают подделки.

Мы спросили жителей Обнинска, 
какие продукты они считают очень 
полезными для здоровья.

ЧУДО-ЗЕЛЕНЬ ДЛЯ ВОЛОС, 
ПОЧЕК, СЕРДЦА И ПРОЧЕГО

Обнинский диетолог и кондитер 
Римма умело готовит очень полез-
ные и вкусные десерты. Но есть 
у нее и совсем секретные продук-
ты, о пользе которых она знает еще 
от прабабушки.

— Многие с презрением говорят 
о  чае из морковки или морков-
ной ботвы. А зря! —  уверена Рим-
ма. —  В морковной ботве немало 
минеральных солей и витаминов. 
В ботве содержится селен —  мощ-

ный природный антиокси-
дант. Если с утра съесть ма-

л е н ь к у ю 
веточку мор-
ковной ботвы, 
она покроет 
с у т о ч н у ю 
дозу селена 
в  организме 
человека.

Н еуд и в и -
тельно, что 
если кроли-
кам предла-
гают морков-
ку с  ботвой, 
они обычно 
начинают есть 

ботву, а потом уже сам овощ. Знают 
зверушки, где настоящая польза.

— В морковной ботве много ка-
ротина, превращающегося в ор-
ганизме в  витамин А,  который 
обеспечивая клетки защитой, об-
ладает способностью продлевать 
молодость.

Витамин А  считается очень 
полезным для остроты зрения 
и укрепляет сетчатку глаз. А содер-
жащиеся в ботве микроэлементы 
и  вещества помогают бороться 
с  заболеваниями туберкулеза, 
сердца, малокровия, болезни по-
чек, авитаминозе, при геморрое, 
цистите или запоре, а также счита-
ются профилактикой заболеваний 
раком. В 100 г морковной ботвы 
витамин А содержится 7–35 г.

Керотина (не путаем с кароти-
ном) в ботве больше, чем в самой 
моркови. А это значит, ногти, кожа 
и волосы будут в порядке.

Состав калия в морковной ботве 
составляет 237 мг на 100 гр.

— В состав морковных листьев 
входят также витамины С, РР, Е, 
витамины группы В, витамин D. Из 
минеральных составов входят 
фосфор, фтор, йод, магний, калий, 
соединения микроэлементов же-
леза, цинка, марганца, никотиновая 
и пантотеновая кислоты. И все это 
натуральное.

КАК ЗАГОТОВИТЬ 
И ГДЕ ДОСТАТЬ?

Морковная ботва превосходит 
морковь по витамину С и содер-
жанию минеральных веществ. 
Элементы ботвы очищают кровь 
организма человека, избавляют 
от отеков, нейтрализуют пищевые 
токсины и улучшают работу лим-
фоузлов. Ботве предписывается 
свой ство улучшения тонуса кожи 
и мышц, работу надпочечников. 
После болезни применение ботвы 
повышает иммунитет человека.

Калорийность ботвы составляет 
на 100 г продукта всего 35 ккал.

— В общем, сплошная польза. Но 
вот беда —  в магазинах этот про-
дукт не продается. Да и неизвестно, 
какими удобрениями производи-
тель пользовал свой продукт.

— Мы выращиваем ботву сами, 
потом мелко режем и отправляем 
в морозилку. Конечно, ее всегда 
не хватает даже до весны. Полу-
ченную зелень можно добавлять 
в салаты, супы и прочие блюда. Но 
если нет ботвы, то и морковь сго-
дится —  там тоже много чего есть, 
и игнорировать это не стоит.

СЕМЕНА ЛЬНА —  
ЗАМЕНА ЧИА

Любительница путеше-
ствий Юлия Юшко сейчас 
живет в  Испании, так что 
про заграничные суперфуды 
знает много. Но и она счита-

ет, что есть российский аналог 
семян чиа —  это семена льна.
— Они содержат больше оме-

га 3 и  омега 6, клетчатки, что 
очень полезно для пищеварения. 
Кроме того, эти семена —  источник 
витаминов группы В; витаминов- 
антиоксидантов (А, С, Е, РР); раз-

л и ч н ы х 
м и н е р а л о в 
(фосфор, ка-
л и й , ц и н к , 
кальций, же-
лезо, селен) 
и   фитосте -
ринов (рас-
т и т е л ь н ы х 
аналогов по-
ловых гормо-
нов челове-
ка). Льняные 
семена хо-

роши не только для здоровья, но 
и для красоты. Они способствуют 
укреплению волос, ногтей, кожи 
и, уверена, оказывают омолажива-
ющее действие.

Юля добавляет семена льна в за-
граничные йогурты и выглядит от-
лично!

РОСПОТРЕБНАДЗОР 
ПОДТВЕРЖДАЕТ

— Облепи-
ха, шиповник, 
черника, голу-
бика, ежевика, 
кизил, сморо-
дина и клюк-
в а  —  б о г а -
те й ш и е  п о 
составу яго-
ды! Вот наши 
суперфуды! —  
уверена пен-
с и о н е р к а 
С в е т л а н а 

КАТКОВА. —  Эти ягоды —  достойная 
замена самым популярным супер-
фудам —  ягодам годжи и асаи.

Роспотребнадзор это мнение 
подтверждает, в этих ягодах много 
антиоксидантов, витаминов, осо-
бенно витамина С, микроэлемен-
тов, жирных кислот, в том числе 
Омега 6/9.

— Забыли про крыжовник и про 
чайный гриб, —  добавляет мама 
Светланы Галина ШПАДАРУК. —  
Плохие вены раньше лечили кры-
жовником. А про гриб наша бабуш-
ка Груня говорила, что если бы не 
он, то и не дожила бы до ста лет! 
Уж не знаю, что он содержит, но 
мыть им посуду можно отлично.

Действительно, чайный гриб 
и березовый сок —  тоже суперфу-
ды. Сок березы помогает вывести 
из организма токсины, снять отеч-
ность, укрепить иммунитет, придать 
бодрости и энергии на весь день. 
Чайный гриб (или комбуча, как его 
еще называют) является пробио-
тиком и антиоксидантом, способ-
ствует расщеплению и всасыванию 
пищи. Так что пейте на здоровье.

ОПЯТЬ ГРЕЧКА!?

Между прочим, самую рас-
пространенную в  России кру-
пу —  гречку —  тоже можно считать 
суперфудом. В ее составе много 
микроэлементов, таких как мар-
ганец, молибден, кобальт, никель, 
титан, селен, йод, кремний, сера. 
Витаминов также достаточно: A, D, 
C, E, B1, B2, B3, B5, B6, B9 (фолиевая 
кислота), P (рутин), PP (никотиновая 
кислота). Но особенно важно, что 
гречневая крупа богата аминокис-
лотами, в том числе и теми, кото-
рые наш организм сам воспроизве-
сти не в состоянии. Они поступают 
исключительно с пищей.

СОМНИТЕЛЬНО, КОНЕЧНО, ЧТО 
МОРСКУЮ КАПУСТУ ЗАМЕНИТ 

ШПИНАТ И БРОККОЛИ

А  вот водоросли (спирулину 
и хлореллу) Роспотребнадзор ре-
комендует заменить шпинатом, 
брокколи и  петрушкой. Навер-
ное, людей можно уговорить есть 
и шпинат, и брокколи, но что делать 
если и кошка, и маленький ребе-
нок предпочитают есть морскую 
капусту? Кошку не уговоришь есть 
шпинат, но человек —  не кошка, 
может рассудительно позаботить-
ся о своем здоровье. Тем более, что 
для этого все есть.

— Добавляйте продукты- суперфуды в свой 
рацион, и они принесут вам пользу! —  уверяют 
диетологи.

Термину «суперфуд» уже более 100 лет. Сло-
во означает продукт или вид пищи, который, 
по мнению некоторых людей, очень полезен 
для здоровья.

НА ЗДОРОВЬЕ!

МОРКОВНАЯ БОТВА И ЧАЙНЫЙ ГРИБМОРКОВНАЯ БОТВА И ЧАЙНЫЙ ГРИБ

ОБНИНСКИЙ ОБНИНСКИЙ 
ЗАМЕНИТЕЛЬ ЗАМЕНИТЕЛЬ 
СУПЕРФУДОВ: СУПЕРФУДОВ: 

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

	■ Кошку есть броколи вместо морской капусты не уговоришь

	■ Обнинский 
диетолог 
и кондитер 
Римма

	■ Юлия  
ЮШКО

	■ Светлана 
КАТКОВА
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ЗА ИНИЦИАТИВУ МОГУТ НАКАЗАТЬ

К нам в редакцию вновь обратилась 
проживающая в СНТ «Нептун» Анна Су-
хорукова. Эта неравнодушная молодая 
женщина рассказала, что как и другие 

жители садового 
товарищества обе-
спокоена экологи-
ческим состоянием 
протекающей ря-
дом Протвы. Русло 
реки после поло-
водья так и остает-
ся забито мусором, 
бревнами, ветками, 
и  его необходи-
мо расчистить уже 
сейчас. Потому что 
весной ситуация 
только усугубится, 

и вода снова не будет уходить, затопив 
рядом расположенные дома.

Жители готовы сделать это своими 
силами, но сил явно не хватит. На место 
необходимо вызывать технику, но такого 
разрешения, со слов Анны, гражданам не 
дают местные и областные власти, пото-
му что река является водным объектом 
федерального значения.

— Если мы начнем этим занимать-
ся самостоятельно и не дай бог 
там потом обнаружат погибшей 
 какую- нибудь краснокнижную 

рыбу, на нас могут завести и уго-
ловное дело, —  уверена Анна.

Рисковать люди не хотят, что вполне 
понятно. Но и сидеть спокойно дожи-
даться, когда в следующем году их сно-
ва затопит, тоже не желают. Пытаются ре-
шить проблему цивилизованно, однако 
их никто не слышит.

— Знаете, что мне отвечают чиновни-
ки и силовики, когда я пытаюсь от них 
добиться помощи в решении данного 
вопроса? Рекомендуют продать дом 
и купить жилье в другом месте. Но ведь 
в этой ситуации я должна буду обмануть 
того, кто у меня этот дом купит. И пробле-
ма СНТ в целом решена не будет, —  со-
крушается Анна.

И  в  чем она не права? Напомним, 
что Анна с мужем приобрели там дом 
в прошлом году и очень пожалели об 
этом. Их садовое товарищество по вес-
не затапливало уже два года подряд. 
Прежние хозяева не предупредили Су-
хоруковых о том, что их дом находится 
в зоне подтопления, а соседи сообщили 
им эту печальную новость слишком позд-
но —  только через два месяца после со-
вершенной сделки о купле- продаже не-
движимости. Анна решила для себя, что 
она так поступать не будет.

В МИНИСТЕРСТВЕ ПОСОВЕТОВАЛИ 
ПРОВЕСТИ СУББОТНИК

Так как же решить проблему расчист-
ки русла Протвы? Этот вопрос мы за-
дали председателю комитета по охране 
окружающей среды, контролю в сферах 
благоустройства и экологии обнинской 
городской администрации Юлии Лобачё-
вой, которая подтвердила информацию 
о том, что Протва является водным объ-
ектом федерального значения. И именно 
по этой причине осуществлять контроль-
ные мероприятия за рекой и организо-
вывать работы по расчистке водной гла-
ди от захламления уполномочено Мини-
стерство природных ресурсов и экологии 
Калужской области.

— Тот мусор, который сейчас имеется 
в Протве, как раз образовался непосред-
ственно на водной глади. Со стороны го-

родской администрации в адрес Мини-
стерства написано немало писем с тем, 
чтобы данное ведомство выполнило 
мероприятия по очистке Протвы от за-

сора. Жители к нам 
по этому поводу об-
ращались, и мы им 
разъяснили, что не 
имеем полномочий 
согласовывать та-
кие мероприятий. 
А что решило Ми-
нистерство, мы не 
знаем, —  пояснила 
Юлия Александров-
на.

Побеседовали 
наши журналисты 
и  с  представите-

лями регионального Министерства 
природных ресурсов и экологии. За-
меститель начальника отдела исполь-
зования водных объектов Управления 
природопользования Ирина Королева 
порекомендовала обнинской городской 
администрации провести работы по 
расчистке Протвы в рамках субботни-

ка. Но в то же вре-
мя сообщила, что 
в настоящее время 
Министерство за-
нимается разра-
боткой проектной 
документации по 
масштабной рас-
ч и с т к е  д а н н о й 
реки. После чего 
будут объявлены 
торги по выбору 
подрядной орга-
низации, которая 
этим и займется.

Но как долго будет длиться работа по 
созданию проекта, Ирина Вячеславовна 
не знает. На наш вопрос, успеют ли до 
весны следующего года, она однозначно 
ответила: «Нет».

А это значит, что жители СНТ «Нептун» 
ничуть не преувеличивают масштабы 
своей проблемы. Весной их дома опять 
затопит, и вода в этот раз поднимется 
еще выше, можно не сомневаться.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКИХ СНТ ЖИТЕЛИ ОБНИНСКИХ СНТ 
УВЕРЕНЫ, ЧТО ВЕСНОЙ УВЕРЕНЫ, ЧТО ВЕСНОЙ 
ИХ ДОМА СНОВА ЗАТОПИТИХ ДОМА СНОВА ЗАТОПИТ
Весеннее половодье, 

которое в этом году 
в очередной раз кос-

нулось жителей нескольких 
обнинских СНТ, не прошло 
бесследно. Пострадавшие 
сейчас не только отходят 
от неприятных воспомина-
ний и негативных эмоций, 
но и думают о том, как им 
не оказаться в такой же точ-
но ситуации на следующий 
год. Ведь есть все основания 
считать, что она может по-
вториться. Причем в гораз-
до больших масштабах. 	■ Вот так  выглядели затопленные дома внутри

	■ Вот так выглядит русло Протвы в районе СНТ «Нептун»

	■ Анна 
СУХОРУКОВА

	■ Юлия 
ЛОБАЧЁВА

	■ Ирина 
КОРОЛЕВА

РОСПОТРЕБНАДЗОР НАЗВАЛ 
ВОДОЕМЫ, В КОТОРЫХ 
МОЖНО И НЕЛЬЗЯ 
КУПАТЬСЯ

ПРЕПОДАВАТЕЛИ 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
ВЕРНУЛИСЬ ИЗ ИНДИИ

Были озвучены итоги лабораторных исследо-
ваний качества воды по состоянию на 31 июля. 
В списке тех водных объектов, где не рекоменду-
ется купаться, находятся речки Лужа и Суходрев 
Малоярославецкого района, Страдаловка, Истья 
и Протва в Боровском районе, озеро Огублянка, 
а также пруды и Протва в Жуковском районе.

Обнинска в этом перечне нет, но главный са-
нитарный врач наукограда Владимир Марков 
сообщил, что и на Городском пляже, и на прудах 
купаться не стоит —  ситуация ничуть не измени-
лась.

А из близлежащих водоемов безопасно для 
купания только место в Истье, расположенное 
выше очистных ЗАО «Плитспичпром».

Там они читали лекции, обменивались опытом 
и приняли участие в проведении олимпиад по 
математике, физике и химии для школьников 
и студентов в регионе расположения АЭС Ку-
данкулам.

В отборе приняли участие около 10 тысяч 
студентов и школьников из штата Тамил Наду, 
более 750 из них прошли в финальный этап 
(представляя там 30 университетов и 53 шко-
лы). По итогам проведения олимпиад по каждо-
му из предметов было выбрано 3 победителя, 
которым на торжественной церемонии награж-
дения, в присутствии генерального консула РФ 
в Южной Индии, представителей российских 
и индийских организаций, были вручены ценные 
призы и подарки.



9№ 28 (1462), 3 августа 2023 г.ПАМЯТЬ

НОВОСТИ

Отрицать преступления против еврей-
ского народа в мире —  это преступление, 
называть негров неграми тоже не ко-
мильфо, хотя в русском языке это слово 
не имеет негативного звучания. А вот 
признать факт геноцида против наших 
дедов и прадедов —  до этого мировая 
общественность пока не доросла. Веро-
ятно,  кому-то ползать на коленях гораздо 
интереснее, чем включить мозги и сде-
лать выводы из уроков истории. Да мы 
и сами  почему-то толерантно молчали.

И наконец сбылось. Недавно белорусы 
констатировали, что сжигание деревень 
вместе с жителями —  это явный геноцид, 
а на днях и прокуратура Калужской об-
ласти сказала свое веское слово в этом 
вопросе.

АМЕРИКАНКА-ПРЕПОДАВАТЕЛЬНИЦА 
УВЕРЕНА, ЧТО США ПОБЕДИЛИ ВО 

ВТОРОЙ МИРОВОЙ

По поручению Генерального прокуро-
ра Российской Федерации Игоря КРАС-
НОВА прокуратура Калужской области 
направила в суд заявление о признании 
военными преступлениями и  престу-
плениями против человечности, гено-
цидом советского народа установлен-
ных и вновь выявленных преступлений, 
совершенных немецко- фашистскими 
захватчиками во время Великой От-
ечественной вой ны на оккупированной 
в период с октября 1941 г. по сентябрь 
1943 г. территории Калужской области.

Что интересно, сами немцы особо 
и не отрицают наличие преступления, 
и калужские дети, оказавшиеся в лаге-
рях, долгое время получали деньги за 
моральный ущерб из Германии.

А вот американка, которая препода-
вала язык в одной из обнинских школ, 

будучи в гостях у своей коллеги, с пеной 
у рта доказывала российской учитель-
нице истории, что победили в Великой 
Отечественной вой не американцы и их 
вклад в победу был больше, чем Совет-
ского Союза.

Глупая иностранка так обиделась, 
когда ей стали рассказывать о роли со-
ветской армии, что обиженно удалилась 
из гостей. И это чудо природы  чему-то 
учило наших детей? Сомнительно, что 
американка была бы так уверена в своей 
правоте, если бы факт геноцида против 
российского народа была признан или 
хотя бы озвучен.

Да что там американцы! Взрослые 
россияне, недавно посетившие мемори-
альный комплекс Хатынь в Белоруссии, 
были сильно удивлены разгулом геноци-
да и дикостью фашистских захватчиков.

НАЗЫВАЙТЕ ВЕЩИ СВОИМИ ИМЕНАМИ

И вот наконец граждане России до-
ждались времен, когда геноцид будет 
назван геноцидом.

В ходе подготовки иска были изучены 
архивные документы и материалы по 
фактам массового уничтожения ни в чем 
не повинных мирных советских граждан 
и военнопленных. Опрошены историки 
и иные специалисты, обладающие ин-
формацией о периоде оккупации обла-
сти немецко- фашистскими захватчиками, 
а также непосредственные очевидцы со-
бытий.

Установлены факты массовых каз-
ней, истязаний, пыток мирных жителей 
и военнопленных путем расстрела, по-
вешения, сожжения заживо, уморения 
голодом и иными способами, создания 
концлагерей, повсеместного расхищения 
и уничтожения материальных и культур-
ных ценностей.

Признано, что политика оккупантов по 
отношению к мирному населению вклю-
чала жесточайшие репрессии за любые 
формы неповиновения, ими была полно-
стью разрушена система здравоохране-
ния и продовольственного обеспечения 
населения, что способствовало увеличе-
нию смертности граждан от болезней 
и голода.

300 КАЛУЖАН УГНАЛИ В РАБСТВО

Мирных жителей грабили, выгоняли из 
жилищ, освобождая площади для рас-
квартирования немецких военных ча-
стей, отбирали последние продукты пи-
тания, в зимнее время —  теплую одежду 
и обувь, обрекая людей на замерзание.

Население области использовалось 
захватчиками как источник бесплатной 
рабочей силы, всего в рабство угнано 
более 300 тысяч человек.

Общее число жертв за период окку-
пации нацистами в Калужской области 
превысило 26 тысяч человек. Полно-
стью уничтожено более 320 населённых 
пунктов, опустошено и уничтожено поч-
ти 3,5 тысяч колхозов, свыше 15 тысяч 
общественных зданий, скотных дворов, 
зернохранилищ и кузниц.

Европа хвалится своей благоустроен-
ностью, но забывает, что в других странах 
они совсем недавно только разрушали 
и убивали.

Размер материального ущерба, причи-
ненного немецко- фашистскими захват-
чиками, на сегодняшний день составляет 
почти 13 триллиона руб лей.

В подтверждение указанных фактов 
предоставлен значительный объем до-
казательств, в том числе архивные до-
кументы, экспертные заключения спе-
циалистов, свидетельские показания, 
материалы уголовного дела.

Заявление подано в Калужский об-
ластной суд в целях защиты националь-
ных интересов Российской Федерации, 
законных прав и интересов неопреде-
ленного круга лиц (родственников по-
гибших), а также последующего доведе-
ния до мировой общественности инфор-
мации о жертвах оккупантов и карателей 
в годы Великой Отечественной вой ны, 
восстановления исторической справед-
ливости. Конечно, с решением о призна-
нии геноцида сильно подзадержались, 
но лучше поздно, чем никогда.

Удивительное дело, 
столько лет прошло 
после Великой Отече-

ственной, а факт геноцида 
советского народа до сих 
пор так и не признан. 

БУДЕТ ЛИ ПРИЗНАН ФАКТ БУДЕТ ЛИ ПРИЗНАН ФАКТ 
ГЕНОЦИДА СОВЕТСКОГО ГЕНОЦИДА СОВЕТСКОГО 
НАРОДА НА ТЕРРИТОРИИ НАРОДА НА ТЕРРИТОРИИ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ?КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ?
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ГОДОВАЛЫЙ РЕБЕНОК 
ВЫПАЛ ИЗ ОКНА 
В ЖУКОВСКОМ РАЙОНЕ

САМЫЙ МЕДИЙНЫЙ 
КАЛУЖСКИЙ ВРАЧ 
ПОКИНУЛА ДОЛЖНОСТЬ 
ГЛАВВРАЧА

КОКТЕЙЛЬ МОЛОТОВА 
В ВОЕНКОМАТ В КАЛУГЕ: 
ОГОНЬ ПОТУШИЛИ ДО 
ПРИЕЗДА ПОЖАРНЫХ

В Кременках на Циолковского, 6 из окна тре-
тьего этажа выпал годовалый ребенок. Малыш 
в сознании, у него кровотечение из головы. Его 
госпитализировали в детскую областную боль-
ницу в Калуге на вертолете санитарной авиации.

— У ребенка черепно- мозговая травма. Сейчас 
он находится под наблюдением врачей, —  рас-
сказали в областном минздраве.

Еще совсем недавно, в начале июля, с юбиле-
ем поздравляли Елену Алешину, главного эпиде-
миолога Калужской области.

После этого Елена Николаевна ушла в отпуск. 
Правда, на эту должность она больше не вер-
нется. По нашей информации, контракт с ней не 
продлили. Сейчас исполняет обязанности глав-
ного врача Калужского областного специализи-
рованного центра инфекционных заболеваний 
и СПИД Татьяна Киреичева.

Елена Алешина —  самый медийный калужский 
врач. Именно ей пришлось принять основной 
удар в борьбе с пандемией в регионе.

В понедельник, 31 июля, пожилая женщина ки-
нула коктейль Молотова в здание военкомата на 
улице Суворова в Калуге. Как сообщает ГУ МЧС 
России по Калужской области, пострадавших нет. 
На место были направлены 17 человек, 5 единиц 
техники. Пожар удалось ликвидировать до при-
езда спасателей.

За последние несколько дней по стране было 
много попыток поджечь военкоматы. Помимо 
Калуги, это пытались сделать в Россоши, Можай-
ске, Казани, Омске, Санкт- Петербурге, Подольске, 
Верхнеуральске и Копейске. Почти все поджи-
гатели рассказали, что им звонили мошенники.
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Недавно было объявлено, что пред-
пенсионеры могут уже сейчас взять свои 
накопленные по программам деньги аж 
четырьмя способами, и граждане зава-
лили редакцию вопросами. Обычные об-
нинские юристы растолковать ситуацию 
пока не в состоянии, а объяснение со-
трудников частных пенсионных фондов 
оставляют желать лучшего.

Однако нам удалось получить ответы 
на некоторые вопросы наших читателей 
по этому непростому вопросу.

БРАТЬ ИЛИ НЕ БРАТЬ? —  
 ВОТ В ЧЕМ ВОПРОС!

— Стоит ли забирать свои деньги из 
частного или государственного пенси-
онного фонда в 55 лет или выгод-
нее дождаться прихода 
пенсионного возрас-
та? —  интересуется 
наша читательница 
1968 года рождения.

Рожденные в этом 
году женщины во 
всю силу ощутят 
на себе все пре-
лести пенсион-
ной реформы —  
они выйдут на 
заслуженный 
отдых только 
в 60 лет.

И если московские предпенсионерки 
могут бесплатно передвигаться по сто-
лице и ее окрестностям, то калужские 
дамы даже об этой льготе могут только 
мечтать.

Неудивительно, что предложение по-
лучить свою часть накопительной пенсии 
многие восприняли с подозрением. Мас-
ла в огонь добавили сотрудники частных 
пенсионных фондов, временами отка-
зывая в единовременной выплате всей 
суммы сразу. Мол, 50–70 тысяч заплатим, 
а остальное лет через пять. Говорят это 
в ответ на вопросы своих клиентов, за-
данные по телефону.

Чтобы не провоцировать частников на 
такие действия и понять, что происходит, 

специалисты настоятельно рекоменду-
ют обращаться с просьбами в частные 
фонды исключительно в письменном 
виде. Разговоры по телефону и даже 
лично, менеджеров ни к чему особо не 
обязывают. По крайней мере, они, по-
хоже, именно так и считают. Тем более, 
что доказать неправомерность подобных 
действий в случае устной беседы будет 
достаточно затруднительно.

ЧТО ЭТО —  НАКОПИТЕЛЬНАЯ ЧАСТЬ?

Итак: брать или не брать накопитель-
ную часть пенсии —  вот в чем вопрос.

Накопительная пенсия формируется 
у граждан 1967 года рождения и моло-
же. До 2014 года работодатели должны 
были направлять 6% на накопительную 
часть. После этого ввели так называемый 
«временный режим» перечисления этих 
6% на страховую пенсию. Это касается 
всех типов накопительных пенсий, кото-
рые формировались в период с 2002 по 
2013 год.

Накопительная пенсия имеет свою 
формулу прироста за счет программы 
софинансирования, и туда же направ-
ляют средства от материнского капи-

тала. В период с 2002 по 
2004  год накопитель-
ный стандарт перечис-
ления и  формирова-
ния пенсий был также 
для мужчин и женщин 
1 9 5 3 – 1 9 6 6   год о в 
рождения. Начиная 
с  2005  года эта про-
грамма прекратила 
свое существование.

КАЖДЫЙ РЕШАЕТ 
САМ

У нашей читательницы 
в частном фонде накопи-

лось около 250 тысяч руб лей. Ей пред-
ложили получать приблизительно по 
900 руб лей в месяц или взять неболь-
шую часть суммы единовременно.

— Что делать? —  интересуется пред-
пенсионерка. —  Не случится ли так, что 
если сейчас согласиться взять часть сво-
ей накопительной пенсии, то потом моя 
пенсия будет меньше прожиточного ми-
нимума?

Как нас заверили юристы, если начис-
ленная государством пенсия будет мень-
ше прожиточного минимума, например, 
на 2 тысячи руб лей, то государство в лю-
бом случае эту сумму доплатит.

— Получается, сколько бы ни накопили 
граждане, много или мало, им выгодно 
эту сумму забрать, если их пенсия будет 

меньше установленного прожиточного 
минимума? —  интересуется обнинская 
предпенсионерка. —  То есть, выгодно по-
лучать доплату тем, у кого пенсия больше 
минимальной?

Но на этот вопрос уже никто, кроме 
самих пенсионеров ответить не может. 
Чиновники только напоминают, что пен-
сия вряд ли будет меньше минималь-
ной, если сумма выплат большая. Ну 
для  кого-то 250 тысяч, перечисленные 
в честный фонд, это и не деньги вовсе, 
а  кому-то и тысяча в месяц совсем не 
помешает.

Для тех, кому придется принимать не-
простое решение, сообщаем новые дан-
ные.

УВЕЛИЧЕНИЕ РАЗМЕРА ВЫПЛАТ 
ПЕНСИОННЫХ НАКОПЛЕНИЙ

1 августа будет увеличен размер вы-
плат пенсионных накоплений: накопи-
тельной пенсии и срочной пенсионной 
выплаты, которую получают участники 
программы софинансирования пенсии. 
Этот перерасчет связан не столько с ра-
ботой пенсионера (с 2014 года отчисле-
ния работодателей на пенсионные нако-
пления направляются на формирование 
страховой пенсии), сколько с результа-
тами инвестирования средств управля-
ющими компаниями в предыдущем году.

В соответствии с ними накопительные 
пенсии более 1 тысячи калужан с авгу-
ста будут увеличены на 10%. Ежемесяч-
ная прибавка к пенсии у 200 участников 
программы софинансирования пенси-
онных накоплений будет повышена на 
9,83%. Отметим, что средний размер на-
копительной пенсии сегодня составляет 
1,1 тыс. руб лей в месяц.

Средний размер срочной пенсионной 
выплаты участникам программы софи-
нансирования —  2,1 тыс. руб лей в месяц.

До 1 августа Социальный фонд также 
завершил доплаты к единовременным 
выплатам пенсионных накоплений, на-
значенным в течение прошлого года. По 
действующим правилам, их оформляют, 
если накопления выплачиваются сразу 
всей суммой либо если средства полу-
чают правопреемники.

Всего перерасчет получат 794 местных 
жителя, средний размер разовой допла-
ты им составит 3,6 тысяч руб лей.

ЧТО ДЕЛАТЬ ЧТО ДЕЛАТЬ 
ПРЕДПЕНСИОНЕРАМ ПРЕДПЕНСИОНЕРАМ 

С НАКОПЛЕННОЙ С НАКОПЛЕННОЙ 
В ЧАСТНЫХ В ЧАСТНЫХ 

ФОНДАХ  ФОНДАХ  
ПЕНСИЕЙ?ПЕНСИЕЙ?

Как известно, пенсион-
ное законодательство 
у нас в стране такое, 

что разобраться в  нём 
обычные люди практиче-
ски не имеют возможности. 
А тонкости не понимают 
даже некоторые чиновники, 
которым это положено по 
статусу. Добавляет путани-
цы наличие частных фон-
дов, куда кое-кто  когда-то 
переводил часть пенсион-
ных накоплений.

Автор:
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В ОБНИНСКЕ ПАРАДНЫМ 
МАРШЕМ И МИТИНГОМ 
ОТМЕТИЛИ ДЕНЬ ВОЕННО-
МОРСКОГО ФЛОТА

ОБНИНСКИЕ ПЛОВЦЫ 
ЗАВОЕВАЛИ В КАЗАНИ 
7 МЕДАЛЕЙ

30 июля в Обнинске праздничным маршем 
и митингом отметили День Военно- Морского 
Флота. Экипажи, обучающиеся в УЦ ВМФ России 
в Обнинске, маршем прошли по городу. В нем 
приняли участие экипажи атомных подводных 
крейсеров «Томск» и «Новомосковск».

В парадной белоснежной форме с оркестром 
колонна прибыла к месту митинга. Он начался 
в 10:00 утра у Памятника первопроходцам атом-
ного подводного флота.

День военно- морского флота празднуется 
с 1939 года, когда был впервые учрежден. Се-
годня, в последнее воскресенье июля, вся страна 
и город Обнинск празднует этот День. Для Об-
нинска это особенный праздник. Здесь много 
военных моряков. С момента создания города 
был образован учебный центр подготовки под-
водников. Поэтому это наш праздник. Праздник 
города. Праздник военных моряков.

«День Военно- Морского Флота отмечает-
ся в Обнинске уже 67 лет. Город был создан 
в 1956 году, и тогда же открылся Учебный центр 
ВМФ. Сотни экипажей подводных лодок при-
ходят на обучение в Обнинск. Каждый десятый 
житель Обнинска связан с флотом. Это действую-
щие военнослужащие, ветераны ВМФ, члены их 
семей. Мы по праву говорим, что Обнинск —  го-
род военно- морской славы и столица атомного 
подводного флота», —  сказал зампредседателя 
Обнинского горсобрания Владимир Светлаков.

В финале Кубка России состязались более 
600 спортсменов из России и Беларуси, вклю-
чая пловцов из Калужской области. Мария Ка-
менева стала первой трижды: 50 и 100 м на спи-
не, 100 м вольным стилем. А также завоевала 
«серебро» —  50 м вольным стилем и «бронзу» 
в эстафете. Андрей Николаев на 3 месте —  50 м 
брассом. Еще одна «бронза» у Дмитрий Савен-
ко —  200 м на спине.

Все ребята занимаются в спортшколе олим-
пийского резерва «Олимп» в Обнинске.
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КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ 
КОМПАНИЯ ПОДВЕЛА 
ФИНАНСОВЫЕ ИТОГИ 
РАБОТЫ ЗА 6 МЕСЯЦЕВ 
2023 ГОДА

За 6 месяцев 2023 года выручка Калужской 
сбытовой компании по сравнению с выручкой 
за аналогичный период 2022 года выросла на 
8,6% и составила 14 млрд. руб лей.

Ключевыми статьями расходов стали покуп-
ка электрический энергии и мощности на оп-
товом рынке электроэнергии (ОРЭМ) для нужд 
потребителей Калужской области, а также рас-
ходы по услугам за передачу электроэнергии 
электросетевыми компаниями. На эти цели 
за 6 месяцев 2023 года направлено 12 млрд. 
руб лей. Расходы на выработку электрической 
и тепловой энергии составили 379 млн. руб.

Проводится большая работа по снижению 
дебиторской задолженности. По состоянию на 
30 июня 2023 года она составила 2,5 млрд. 
руб лей. В связи с этим для обеспечения на-
дежного энергоснабжения потребителей 
компания–гарантирующий поставщик при-
влекает заемные средства. Проценты, выпла-
ченные кредитным организациям за 6 меся-
цев 2023 года составили 167 млн. руб. Чистая 
прибыль компании за 1 полугодие 2023 года 
по сравнению с чистой прибылью за анало-
гичный период 2022 года выросла на 9,3% 
и составила 55 млн. руб.

Несмотря на существующие сложности, ПАО 
«Калужская сбытовая компания» демонстри-
рует эффективность деятельности.

Прибыль компании, полученная в результа-
те хозяйственной деятельности, направлена 
на развитие системы учета электрической 
энергии, а именно —  на бесплатную установку 
в многоквартирных домах Калужской области 
интеллектуальных приборов учета. Эту работу 
гарантирующие поставщики электроэнергии 
проводят в соответствии с требованиями Фе-
дерального законодательства. Так, за 6 меся-
цев 2023 года установлено более 16 тысяч 
приборов учета.

Таких результатов Калужской сбытовой 
компании удалось достичь, во-первых, за счет 
повышения качества учета, а во-вторых, бла-
годаря оптимизации собственных расходов.

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЁ

Свои двери она рас-
пахнет первого сен-
тября, и  в  настоящее 
время там решается 
кадровый вопрос. На-
помним, что новая 
школа, рассчитанная 
на 1144 места, постро-
ена по концессионно-
му соглашению между 
субъектом и ООО «Про-
школа».

К а к  р а сс к а з а л а 
вице-мэр по вопросам 
образования Татья-
на Волнистова, учеб-
ное заведение возведено в соответствии 
с современными требованиями безопас-
ности к  большим школам, там имеется 
контрольно- пропускной пункт. Здание 

расположено ком-
пактно, у школы есть 
внутренний дворик, 
в  котором дети по-
лучат возможность 
размещать  какие-то 
арт-объекты, демон-
стрируя свои твор-
ческие способности. 
А  начальная школа 
будет располагаться 
в отдельном блоке.

В настоящее время 
на работу туда взяли 
9 учителей началь-

ных классов, а также по одному учителю 
математики, русского языка, иностранных 
языков и истории. Но еще необходимы три 

учителя начальных классов, два учителя 
русского языка, учителя математики, ин-
форматики, физики, биологии, географии, 
химии, логопед, психолог, библиотекарь, 
педагог дополнительного образования, хо-
реограф, гардеробщик и дворник. Работа 
по поиску сотрудников продолжается. Ра-
нее их удалось привлечь даже из соседних 
регионов, ведь в Обнинске действует ряд 
городских программ, предоставляющих 
определённые преференции.

ЕЩЕ ОДИН КВАНТОРИУМ ПОЯВИТСЯ НЕ 
РАНЬШЕ 2024 ГОДА

Горожане очень обрадовались со-
общению о том, что в новой школе будет 
открыт кванториум —  уже второй в  на-
шем городе. Многие хотели бы записать 
туда своих детей, ведь это уникальная 
среда для ускоренного развития ре-
бёнка по самым разным направлениям: 

научно- исследовательским, 
инженерно- техническим, 
естественно- научным, гума-
нитарным и  так далее. При 
этом обучение проводится 
в нестандартной форме, с ис-
пользованием высокотехно-
логичного оборудования.

Но, как сообщила Татьяна 
Волнистова, проект начнут 

воплощать в жизнь не раньше 2024 года. 
На закупку необходимого оборудования 
для этого детского технопарка благодаря 
государственной программе «Развитие си-
стемы образования в Калужской области» 
будет передано 42 миллиона. После чего 
для работы там начнут обучать педагогов.

— Так что в микрорайоне «Заовражье» 
у нас появится еще одна точка дополни-
тельного образования. Мы готовимся там 
открыть инженерный класс при поддержке 
корпоративной академии «Росатома». Уже 
сформирована дорожная карта, набира-
ем педагогов для работы в этом классе, 
пишем программу, —  рассказал вице-мэр 
по вопросам образования города Татьяна 
Волнистова.

Пока неизвестно, сколько там всего от-
кроют квантумов. В Управлении образова-
ния изучат спрос школьников и сделают 
упор на наиболее востребованные на-
правления.

ОБРАЗОВАНИЕ

Речь идет о недавно постро-
енной школе № 19, которую 
так называют условно. Юри-

дически же она является подраз-
делением восемнадцатой школы 
и получила официальное назва-
ние «Время вперед».

НОВОЙ ШКОЛЕ НУЖНЫ 
УЧИТЕЛЯ. И НЕ ТОЛЬКО

	■ Татьяна 
ВОЛНИСТОВА
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НОВОСТИ

В 2023 году супруги отметили золо-
тую свадьбу. 50 лет —  это большой срок, 
немного жаль, что пролетел так быстро 
и незаметно. В ЗАГСе на поздравлении 
собрались родные, близкие, друзья, кол-
леги. Это самое главное богатство для 
семьи Молотковых.

Продолжение торжества было в сто-
ловой, где молодожёнов встречали 
с караваем и шампанским. Осыпали 
зерном и лепестками роз. Букеты цве-
тов, подарки, поздравления и крики 
«Горько». Всё как 50 лет назад, и даже 
лучше —  за полвека не только сохра-
нили любовь, но и накопили настоящее 
богатство: детей, внуков, друзей и до-
брые дела.

ГОЛУБЫЕ ГЛАЗА И ОТЛИЧНАЯ 
ВЫПРАВКА ПОКОРИЛИ БУДУЩУЮ 

ЖЕНУ

Игорь Евгеньевич и Галина Павлов-
на познакомились в 1972 году в Узбе-
кистане, городе Янгиюль Ташкентской 
области. Галина Павловна там закончи-
ла техникум и работала. А Игорь Евге-
ньевич приехал работать по распреде-
лению после Свердловского училища 
заместителем начальника пожарной 
части.

Полвека назад им было по 20 лет. Га-
лина Павловна танцевала с подружками 
на танцплощадке, когда к ним подошли 
два красивых высоких парня в форме 
и попросились разбавить их девичью 
компанию. Между Игорем и Галиной 
сразу пробежала искра, так и протан-
цевали весь вечер, а после Игорь про-

водил Галину домой. —  Меня сразу по-
корили его большие голубые глаза и от-
личная выправка, —  признается Галина 
Павловна.

Стали созваниваться по телефону, 
встречаться и понимали, что уже не мо-
гут друг без друга. 5 мая 1973 года су-
пруги Молотковы поженились.

СОЮЗ СКРЕПЛЕН ДВАЖДЫ

Родители молодоженов жили в разных 
регионах Ташкентской области, а родни 
было много —  свадьбу пришлось играть 
два раза в Бекабадском районе и в Ян-
гиюльском. —  Так что наш союз скреплен 
дважды, —  шутит Галина Молоткова.

Первое время жили с родителями, 
а после построили дом. Строили своими 
силами и даже кирпич формовали сами, 
своими руками из глины.

— Совместный труд очень сближает, 
не зря говорят «вместе съели пуд соли». 
Когда вместе и труд, и заботы, и с про-
блемами справляешься, тогда и брак 
крепнет. Наш брак всегда строился 
на заботе друг о друге, на поддержке 
во всем. Мы не спорим и не делим, кому 
что делать, а Игорь Евгеньевич —  насто-
ящий мужчина. И приготовить может, 
и постирать, и отремонтировать все 
в доме. Оба супруга всю жизнь жили 
в труде, всегда держали хозяйство, ко-
торое очень выручало, когда были ма-
териальные трудности, и не винили друг 
друга в этом, а вместе искали пути ре-
шения проблем.

РАБОТА С ДЕТЬМИ-ИНВАЛИДАМИ 
И С ОВЗ

В 1994  году Игорь Евгеньевич был 
переведен на службу в Обнинск, с тех 
пор вся семья живет в Малоярославце. 
С 1997 года Игорь Евгеньевич в отставке, 
занимается домашними делами и очень 
помогает жене в ее деятельности.

Галина Павловна после переез-
да на общественных началах работу 
с детьми- инвалидами и с ОВЗ. Сначала 
в рамках школы, где учился младший 
сын, потом начала сотрудничать с от-
делом социальной политики, помогала 
в организации экскурсионных поездках, 
фестивалях, выставках.

В 1996 году открыли клуб «Звёздоч-
ка», которым Галина Молоткова руково-
дит 27 лет. Клуб занесен в Книгу Почёта 
образования Малоярославецкого райо-
на, как «Лучший детский коллектив», за-
нимающийся детьми с ограниченными 

возможностями здоровья. Ребят здесь 
учат разговаривать, рисовать, лепить. Га-
лина Павловна занимает очень активную 
жизненную позицию, занимается обще-
ственной работой, и Игорь Евгеньевич ей 
в этом незаменимый помощник.

У СТАРШЕГО СЫНА СЕМЬ СЫНОВЕЙ

Супруги Молотковы вырастили двоих 
сыновей, учили братьев любить и доро-
жить друг другом, как дорожат родите-
ли, помогать во всем, так и старший сын 
Дмитрий сейчас учит своих сыновей, их 
у него семеро. А бабушка с дедушкой 
очень любят баловать внуков, хоть неко-
торые их них уже взрослые ребята. Один 
внук уже отслужил в армии, а второй со-
бирается в этом году.

Младший сын Михаил окончил Мо-
сковский государственный гуманитар-
ный университет имени М. А. Шолохова 
по специальности «учитель изобрази-
тельного искусства», специализация 
«дизайн окружающей среды». Сейчас ра-
ботает в городе Обнинске в центре «До-
верие» и помогает маме в ее деятельно-
сти в центре «Звездочка», занимается 
с детьми, ведет уроки изобразительного 
искусства, проводит мастер- классы.

Вот так дружно и достойно накопили 
супруги Молотковы самое лучшее богат-
ство: большую хорошую семью и люби-
мое дело, которое помогает другим.

ПОЛВЕКА БОГАТЕЛАПОЛВЕКА БОГАТЕЛА
СЕМЬЯ МОЛОТКОВЫХ!СЕМЬЯ МОЛОТКОВЫХ!

Автор:
Рената БЕЛИЧ

Памятной медалью «За  любовь 
и верность» наградили супругов 
Молотковых из Малоярославец-

кого района накануне Дня семьи.

УЧИТЕСЬ!УЧИТЕСЬ!

В РАЙОНЕ ОБНИНСКОГО 
СНТ «ПРОТВА» ОБУСТРОЯТ 
ОСТАНОВКИ

ПРОЕКТ ПЛЯЖА НА БЕРЕГУ 
ПРОТВЫ В ОБНИНСКЕ 
ПЛАНИРУЕТСЯ ЗАВЕРШИТЬ 
К ОКТЯБРЮ

В МП «Коммунальное хозяйство» Обнинска 
разработали проект по обустройству остано-
вок общественного транспорта по ул. Дачная 
в районе СНТ «Протва». Здесь проведут рабо-
ты по устройству основания заездного кармана 
и устройству посадочной площадки.

«Работы планируется завершить в срок до 
конца октября», —  сообщили в муниципальном 
предприятии.

На рисунке от МП «Коммунальное хозяйство» 
представлена спецификация дорожных знаков.

На прошлой неделе завершился конкурсный 
отбор общественных инициатив, направленных 
на развитие туристической инфраструктуры. По 
его результатам 9 проектов получили поддерж-
ку на общею сумму порядка 63 млн. руб лей на 
создание и развитие пляжей и национального 
туристского маршрута.

«Новые пляжи создадут на территории клуба 
«Тукзар» в Малоярославецком районе, на Но-
воскаковском карьере в Дзержинском районе, 
на озере Ломпадь в Людиново, у Протвы на 
территории парка в Обнинске, а также получат 
развитие пляжи: парк «Мир» на Яченском водо-
хранилище и «Лаврово- Песочня» в Калуге, «Бе-
лые берега» Перемышльского района. Появит-
ся частный туристско- информационный центр 
в Полотняном заводе. Все проекты планируется 
завершить к октябрю», —  рассказала заммини-
стра —  начальник управления развития туризма 
министерства культуры и туризма Калужской об-
ласти Полина Коченкова.



НЕ ДАЙТЕ СЕБЯ ОБМАНУТЬ!

Вам позвонили/прислали SMS с неизвестного 
номера с просьбой о помощи близкому челове-
ку.

Не впадайте в панику, не торопитесь предпри-
нимать действия по инструкциям неизвестных 
людей.

Задавайте звонящему вопросы личного харак-
тера, помогающие отличить близкого Вам че-
ловека от мошенника.

Под любым предлогом постарайтесь прервать 
контакт с собеседником, перезвоните родным и 
узнайте, все ли у них в порядке.

Не торопитесь следовать инструкциям 
и отвечать на запросы

Не сообщайте персональные данные 
неизвестным лицам, даже если они 
представляются сотрудниками банка

Сотрудники банка не запрашивают 
ваши данные

Незамедлительно обратитесь 
в правоохранительные органы

Не сообщайте банковские реквизиты 
и позвоните по номеру, указанному 
на обороте ВАШЕЙ КАРТЫ!

ВАМ ПОЗВОНИЛИ/ПРИСЛАЛИ SMS С 
НЕИЗВЕСТНОГО НОМЕРА С ПРОЗЬБОЙ 
О ПОМОЩИ БЛИЗКОМУ ЧЕЛОВЕКУ

Необходимо оставаться бдительным не прини-
мать поспешных решений и при первых же по-
дозрениях отказаться от покупки

Встречаться с продавцом в общественном 
месте, так как это наиболее безопасный и га-
рантированный способ покупки. Следует пере-
давать деньги продавцу лично в руки сразу 
после получения товара

Никогда не переводить незнакомым лицам 
деньги в качестве предоплаты

ВЫ ЗАПОДОЗРИЛИ ИНТЕРНЕТ-
ПРОДАВЦА В НЕДОБРОСОВЕСТНОСТИ

Не открывайте вложенные файлы, не 
переходите по ссылкам, удалите по-
дозрительные сообщения

Используйте антивирусное программ-
ное обеспечение для телефонов 
только от официальных поставщиков

Защитите свой телефон, подключите 
БЕСПЛАТНУЮ услугу «Стоп-контент»

ВАМ ПРИСЛАЛИ MMS ИЛИ ССЫЛКУ С 
НЕИЗВЕСТНОГО НОМЕРА

ВАМ ПОЗВОНИЛИ/ПРИСЛАЛИ SMS 
«ИЗ БАНКА» С НЕИЗВЕСТНОГО НОМЕРА

ÊÀÊ ÍÅ ÑÒÀÒÜ ÆÅÐÒÂÎÉ
ÌÎØÅÍÍÈÊÎÂ

ВО ВСЕХ
ПОДОЗРИТЕЛЬНЫХ

СЛУЧАЯХ ЗВОНИТЕ –

(с мобильного)

Общественный совет при ОМВД России по г. Обнинску
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ДЕВУШКА-КУРЬЕР ПРИНЕСЛА 
ПОДОЗРИТЕЛЬНЫЕ ДЕНЬГИ 
В ПОЛИЦИЮ

В полицию пришла девушка и принесла 
290 тысяч руб лей. Как она пояснила,

согласно поступившему заказу, требовалось 
изъять из пакета деньги и перечислить их на не-
кий счет, а сам пакет выкинуть. Девушку данная 
ситуация насторожила, и она отнесла деньги 
в полицию.

В результате, в МОМВД России «Козельский» 
возбуждено два уголовных дела: по признакам 
приготовления к преступлению и по статье «Мо-
шенничество».

Согласно материалам уголовного дела зло-
умышленники позвонили пожилому местному 
жителю на стационарный телефон и сообщи-
ли, что его дочь стала виновницей дорожно- 
транспортного происшествия, в результате ко-
торого погиб ребенок.

Незнакомцы предложили гражданину 
за 900 тысяч руб лей решить вопрос о непри-
влечении родственницы к уголовной ответ-
ственности.

Узнав, что у мужчины в наличии лишь 290 ты-
сяч руб лей, мошенники согласились и на эту 
сумму. Гражданину приказали положить день-
ги в пакет и передать водителю такси, который 
прибудет по месту жительства пенсионера.

Потерпевший так и поступил. Водитель так-
си, забрав пакет, отвез его в Калугу и передал 
девушке- курьеру, которая не была осведомлена 
о вовлечении ее в криминальную схему.

В настоящее время проводятся следственные 
действия.

ШАНТАЖ ПРОСТИТУТКОЙ РАСКРЫТ

Житель Калужской области решил пораз-
влечься со жрицей продажной любви,

на тематическом сайте в Интернете нашел 
объявление о предоставлении девушками услуг 
интимного характера и позвонил по указанному 
телефону.

Ответил потенциальному клиенту 31-летний 
житель Самары, который предложил внести 
предоплату и страховку. Калужанин  что-то запо-
дозрил, поэтому отказался и прервал общение.

Однако вскоре калужанину перезвонил сама-
рец и потребовал перечислить деньги, пообе-
щав не разглашать желание калужанина по-
общаться с путанами. Несостоявшийся клиент, 
опасаясь за свою жизнь и здоровье, осуществил 
транзакцию на сумму более 15 тысяч руб лей. 
Но вымогатель еще потребовал денег.

Калужанин отказался выполнить данное тре-
бование и обратился с соответствующим заяв-
лением в правоохранительные органы.

Возбуждено уголовное дело по признакам 
преступления «Вымогательство». Санкция ста-
тьи предусматривает ответственность в виде 
лишения свободы на срок до 4 лет.

УДАЧНО ЗАШЛА!

ОТДОХНУЛИ!

ПОВЕРИЛИ

Житель Жуковского райо-
на в одной из социаль-
ных сетей познакомился 

с неким молодым человеком, 
предложившим поиграть на бир-
же. Новый знакомый предложил 
содействие в регистрации на те-
матическом ресурсе, для чего 
попросил у гражданина копию 
паспорта.

Получив в свое распоряжение 
копию чужого документа, 19-лет-
ний житель соседней области, 
используя паспортные данные 
потерпевшего, оформил на его 
имя микрозайм, указав для по-
лучения денег подконтрольный 
себе счет.

В результате данных действий 
потерпевшей стороне был причи-
нен ущерб на сумму около 86 ты-
сяч руб лей.

В ходе общения с сотрудника-
ми полиции фигурант сознался 
в содеянном.

В ЛЕСУ ПОД КАЛУГОЙ 
ЗАДЕРЖАНА ПАРА, 
СБЫВАВШАЯ НАРКОТИКИ

В лесополосе на территории 
областного центра полицией за-
держаны парень и девушка, подо-
зреваемые в покушении на неза-
конный сбыт наркотиков.

В ходе личного досмотра мо-
лодого человека оперативники 
обнаружили и изъяли наркотиче-
ские средства мефедрон массой 
1,01 грамм и N-метилэфедрон 
массой 10,71 грамм.

Как полагают сотрудники по-
лиции, указанные граждане на-
меревались наркотики третьим 
лицам посредством сети Интер-
нет. Возбуждено уголовное дело.

В отношении фигурантов из-
брана мера пресечения в виде 
заключения под стражу. Источ-
ник происхождения наркотиков 
устанавливается.

ПРИШЛИТЕ КОПИЮ СВОЕГО ПАСПОРТА! —  ДА, ПОЖАЛУЙСТА!ПРИШЛИТЕ КОПИЮ СВОЕГО ПАСПОРТА! —  ДА, ПОЖАЛУЙСТА!

ДОПОЛУЧАЛАСЬ

22-летняя жительница 
Малоярославецкого 
района купила у тре-

тьих лиц поддельное свидетель-
ство о рождении у нее ребенка. 
Предоставив данный документ 
в профильное ведомство, женщи-
на оформила выплаты на несуще-

ствующего ребенка, которые полу-
чала на протяжении более 1,5 лет.

Общая сумма ущерба состави-
ла более 260 тысяч руб лей.

Возбуждено уголовное дело. 
Устанавливаются иные лица, при-
частные к противоправной дея-
тельности.

ПОЛТОРА ГОДА ЖЕНЩИНА ПОЛУЧАЛА ДЕНЬГИ 
НА НЕСУЩЕСТВУЮЩЕГО РЕБЕНКА

ПОРАБОТАЛИ!

Житель Обнинска 
заинтересовал-
ся предложением 

о дополнительном заработке, 
которое поступило ему посред-
ством мессенджера. Суть работы 
заключалась в продвижении 
товара на площадке Интернет- 
магазина.

Двигать товар предложили 
интересным способом: «рабо-
тодатель» заверил «сотрудника», 
что тот будет получать проценты 
от перечисленных им же денег 
на указанный счет.

Не заподозрив обман, граж-
данин стал перечислять де-
нежные средства, поверив, что 
после перевода 200  руб лей, 
ему на карту будут возвращены 
400 руб лей.

В подтверждении реального 
заработка, новому сотруднику 
прислали скриншоты о получе-
нии выплат другими граждана-
ми, занимающимися такой же 
работой.

После перечисления 64 тысяч 
руб лей в неизвестном направле-
нии, прибыль так и не была полу-
чена.

Возбуждено уголовное дело 
по статье 159 УК РФ «Мошенни-
чество».

ОМВД России по г. Обнинску 
предупреждает, что данный пред-
лог является распространенным 
видом мошенничества, с помо-
щью которого злоумышленники 
похищают денежные средства 
у граждан.

ДРУГИЕ ЗАРАБОТАЛИ, И ВЫ ЗАРАБОТАЕТЕ! ДРУГИЕ ЗАРАБОТАЛИ, И ВЫ ЗАРАБОТАЕТЕ! 
ВОТ И ФОТО!ВОТ И ФОТО!

ДОУПРАВЛЯЛИСЬ

Полицейские Калуги 
возбудили уголовное дело 
по признакам присвоения 
или растраты.

По версии следствия, 
ООО, собрав деньги 
с собственников жилых 
помещений, находящихся 
в ее управлении, два года 
не в полном объеме пере-
числяло оплату на счет 
компании, осуществляю-
щей поставки ресурсов 
в многоквартирные дома.

Как полагают правоох-
ранители, 36-летний ру-
ководитель организации 
брал деньги под отчет, 
якобы на хозяйственные 
нужды, но в дальнейшем 

не отчитывался об их рас-
ходовании. А временами 
просто переводил деньги 
на сторонние счета.

В настоящее время 
в уголовном деле фигури-
руют денежные средства 
в сумме более 780 тысяч 
руб лей.

Подследственный про-
веряется на причастность 
к иным аналогичным де-
яниям.

Согласно действующему 
законодательству санкция 
данной статьи предусма-
тривает наказание в виде 
лишения свободы на срок 
до 6 лет. Расследование 
продолжается.

КУДА ДЕЛИСЬ ДЕНЬГИ, СОБРАННЫЕ 
С МНОГОКВАРТИРНОГО ДОМА 
КАЛУЖСКОЙ УК?

ДОПРОДАВАЛСЯ

ЗА ПРОДАЖУ РОГА КРАСНОКНИЖНОГО 
САЙГАКА КАЛУЖАНИНУ ГРОЗИТ ПЯТЬ 
ЛЕТ ТЮРЬМЫ

44-летний житель Ка-
луги в августе 2022 года 
разместил в сети Интер-
нет объявление о продаже 
рога особо ценного дикого 
животного —  сайгака, зане-
сенного в Красную книгу.

Сотрудники право -
охранительных органов 
под видом покупателей 
в рамках оперативно- 
розыскного мероприятия 
назначили встречу с об-

виняемым, в ходе которой 
он продал им рог сайгака. 
Уголовное дело направле-
но в суд.

Санкция статьи предус-
матривает максимальное 
наказание до 5 лет лише-
ния свободы.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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ЗАПУЩЕННАЯ БОЛЕЗНЬ 
МОЖЕТ ПРИВЕСТИ К ПОЧЕЧНОЙ 

НЕДОСТАТОЧНОСТИ

Какие моменты должны насторо-
жить мужчину, на какие симптомы 
следует обратить внимание и идти 
к врачу? Дмитрий Андреевич рас-
сказал, что первым, на что следует 
обратить внимание являются так на-
зываемые «симптомы нижних моче-
вых путей». К ним в первую очередь 
относятся:

 частые позывы к мочеиспуска-
нию, не сопровождающиеся полным 
опорожнением мочевого пузыря. Со-
ответственно у пациента возникает 
чувство неполного опорожнения, 
через несколько минут после пер-
вого акта мочеиспускания пациент 
вынужден повторно идти в туалет, 
где несмотря на кажущееся жела-
ние помочиться, выделяется малый 
объем мочи;

 слабая струя мочи, прогресси-
рующая с возрастом вплоть до вы-
деления мочи по каплям;

 ночные пробуждения для опо-
рожнения мочевого пузыря, частота 
которых также будет увеличиваться 
с течением времени.

 на более поздних стадиях —  
непроизвольное подтекание мочи 
после завершения акта мочеиспу-
скания.

Как отметил доктор Киреев, 
у мужчин вышеуказанные симптомы 
являются в первую очередь прояв-
лением такого широкораспростран-
него в старшей возрастной груп-
пе заболевания, как гиперплазия 
предстательной железы или второе 
название —  аденома простаты.

Следует обратить внимание, что 
это заболевание является одним из 
возможных естественных проявле-
ний старения мужского организма 
и развивается постепенно и доста-
точно длительный срок, не один год, 
в начале незаметно для пациента. 
Поэтому часто мужчина обращает-
ся уже на поздних стадиях развития 
болезни, что, безусловно, снижает 
возможности и эффективность по-
следующего лечения, в том числе 
оперативного. А в запущенных слу-
чаях может привести к необратимой 
почечной недостаточности и леталь-
ному исходу.

Нередко пациент впервые обра-
щается за медицинской помощью 
только когда уже возникла острая 
задержка мочеиспускания. В этом 
случае в экстренном порядке воз-
никает необходимость установления 
мочевых дренажей на длительный 
срок с целью восстановления отто-
ка мочи из мочевого пузыря через 

переднюю брюшную стенку (так 
называемая цистостома). После 

чего пациент вынужден долгое вре-
мя (не один месяц) ходить с моче-
вым дренажем и мочеприемником, 
а в запущенных случаях цистостому 
приходиться оставлять пожизненно.

КРАТКИЙ МЕХАНИЗМ 
ЗАБОЛЕВАНИЯ

Предстательная железа (проста-
та) —  это орган мужской половой 
системы, имеющий форму каштана, 
расположенный чуть ниже мочевого 
пузыря и окружающий участок мо-
чеиспускательного канала. Основ-
ной функцией железы является вы-
деление секрета, который участвует 
в разжижении эякулята, и обеспе-
чивает движение сперматозоидов. 
Также важным моментом является 
то, что через ткань простаты про-
ходят волокна мышцы, отвечающей 
за удержанием мочи в мочевом пу-
зыре. С возрастом в предстательной 
железе, как и во всем организме 
человека, происходят естественные 
процессы старения, и она может 
постепенно увеличиваться в разме-
рах, тем самым сдавливая просвет 
мочеиспускательного канала и на-
рушая адекватное мочеиспускание. 
Соответственно постепенно появ-
ляются и прогрессируют симптомы 
нижних мочевых путей, ослабевает 
струя мочи, возникает затруднение 

при мочеиспускании, мужчинам 
приходится натуживаться, задей-
ствую в процессе мочеиспускания 
брюшной пресс, появляется чувство 
неполного опорожнения мочевого 
пузыря, необходимость повторного 
акта мочеиспускания.

В полости мочевого пузыря по-
является остаточная моча, количе-
ство которой также прогрессивно 
со временем увеличивается. При 
длительном застое мочи из нее вы-
падают в осадок соли, что со вре-
менем может формировать камни, 
которые в свою очередь еще силь-
нее нарушают акт мочеиспускания, 
могут появляться жалобы на «закла-
дывание» струи мочи, приступоо-
бразные рези при мочеиспускании, 
кровь в моче.

Длительное нарушение адек-
ватного оттока мочи из мочевого 
пузыря и постепенное увеличение 
количества остаточной мочи рано 
или поздно приведет к нарушению 
адекватного оттока мочи из почек, 
что, в свою очередь, приведет к на-
рушению их функции, нарастанию 
в крови продуктов жизнедеятель-
ности, которые в норме выводятся 
с мочой, необратимой почечной не-
достаточности и, без необходимой 
своевременной помощи, к леталь-
ному исходу.

Поэтому безусловно крайне важ-
но при появлении первых симпто-
мов обратиться как можно раньше 
к врачу для своевременного обсле-
дования и помощи.

ЛЕЧЕНИЕ

По информации Дмитрия Кире-
ева, существуют два основных на-

правления лечения гиперплазии 
простаты, направленных на вос-
становление адекватного оттока 

мочи из мочевого пузыря. Первая, 
начальная линия терапии —  это ме-
дикаментозная, постоянный прием 
таблетированных препаратов. Вто-
рая линия, когда первая утратила 
свою эффективность или в случаях, 
когда она неприменима и/или не 
принесет эффекта —  это оператив-
ное лечение.

В случае хирургического лече-
ния немаловажным критерием, 
влияющим на ее успешность, ка-
чество, наличие или отсутствие 
возможных осложнений, является 
объем аденомы простаты. Чем он 
больше, тем выше риск развития 
интра и  постоперационных ос-
ложнений, таких как кровотечение, 
недержание мочи, в результате не-
минуемой, анатомически обуслов-
ленной травматизации мышцы, 
отвечающей за удержании мочи. 
В случаях сверхбольших объемов 
аденомы, пациент должен для себя 
понимать, что риск послеопераци-
онного непроизвольного подтека-
ния мочи имеет место быть, и что 
оперативное лечение в  первую 
очередь направлено на восста-
новления оттока мочи из мочевого 
пузыря и предупреждения воз-

можной необратимой почечной не-
достаточности и летального исхода 
заболевания.

Еще одной важной причиной 
динамического обследования 
у уролога является риск развития 
онкологического заболевания, то 
есть рака предстательной железы. 
Рак простаты может протекать как 
с формированием жалоб пациен-
та на симптомы нижних мочевых 
путей, обусловленных сдавлением 
мочеиспускательного канала, так 
и без, когда опухолевый процесс, 
развивающийся в предстательной 
железе не влияет на акт мочеиспу-
скания и адекватный отток мочи из 
мочевого пузыря.

Таким образом, на основании все-
го вышесказанного, своевременное 
обращение к урологу при развитии 
первых симптомов нижних мочевых 
путей является ключевым факто-
ром в успехе дальнейшего лечения 
и благополучия пациента.

Как отметил Дмитрий Андрее-
вич, обнинский медицинский центр 
«Центр реабилитации» обладает 
всеми материально- техническим 
и людскими ресурсами для квали-
фицированного своевременного 
выявления, обследования и лечения 
урологических пациентов. Оператив-
ное лечение гиперплазии простаты 
на высоком уровне осуществляется 
на современном, отвечающем всем 
стандартам оборудовании, возмож-
ны все виды хирургических вмеша-
тельств, как эндоскопических (без 
разреза, через уретру) так и откры-

тых (с разрезом), в том числе и эн-
доскопическое хирургическое ле-
чение сверхбольших аденом пред-
стательной железы, так называемый 
ТУР простаты —  трансуретральная, 
то есть через мочеиспускательный 
канал, резекция простаты.

В частности, сам Дмитрий Кире-
ев —  уролог с многолетним опытом 
работы в крупной областной боль-
нице им. Н. А. Семашко в области 
эндоскопического оперативного 
лечения гиперплазии простаты, мо-
чекаменной болезни, осуществляет 
на высоком уровне эндоскопическое 
хирургическое лечение, в том числе 
и сверхбольших аденом предста-
тельной железы.

ЧТО ДОЛЖНЫ ЗНАТЬ МУЖЧИНЫ?ЧТО ДОЛЖНЫ ЗНАТЬ МУЖЧИНЫ?

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Ни для кого не секрет, что пред-
ставители сильной половины 
человечества не любят посещать 

врачей, а тем более врачей- урологов. 
А из-за ложного стыда болезнь мож-
но запустить. Но есть симптомы, на 
которые следует обратить внимание, 
и об этом мы побеседовали с врачом- 
урологом, онкоурологом, врачом- УЗД 
медицинского центра «Центр реаби-
литации» Дмитрием Андреевичем 
Киреевым.

НАПРАВЛЕНИЕ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ДОКТОРА:
Ранняя диагностика, лече-
ние, оперативное лечение, 
в том числе все виды эндоскопи-
ческого оперативного лечения за-
болеваний мочеполовой системы, 
мочекаменной болезни, аденомы 
предстательной железы, ультра-
звуковые исследования почек, 
мочевыводящих путей, ранняя 
диагностика онкоурологических 
заболеваний.

ВИДЫ ОПЕРАТИВНОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ:

 удаление аденомы пред-
стательной железы (транс-
уретральная резекция 
предстательной железы, чреспу-
зырнаяаденомэктомия);
 ьудаление камней почек и мо-
четочника (уретеролитотрипсия/
уретеролитоэкстракция/нефроли-
толапаксия);
 удаление объемных образо-
ваний мочевого пузыря (транс-
уретральная резекция мочевого 
пузыря);
 рассечение сужений (стриктур) 
мочеиспускательного канала;
 оперативное лечение водянки 
яичек, фимоза/парафимоза.

Пациентам Дмитрий Киреев 
советует не пропускать ряд 
тревожных звоночков и об-
ращаться к врачу в следу-
ющих случаях:
 если увеличилось количе-
ство мочеиспусканий днем (в нор-
ме их должно быть около восьми),
 если струя слабая, объем мочи 
уменьшился, она выделяется ка-
пельно,
 если мочеиспускание затруд-
ненное, прерывистое, наблюдают-
ся недержание и частые позывы 
ночью,
 если имеют место ложные по-
зывы на мочеиспускание,
 беспокоит ощущение неполного 
опорожнения мочевого пузыря,
 обнаружено наличие крови 
в моче,
 имеют место неприятные ощу-
щения в половых органах, боли, 
в том числе в пояснице, необычные 
выделения.
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  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
е
кл
а
м
а
.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.
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НОВОСТИ

ЗА ПОСЛЕДНИЕ ТРИ 
НЕДЕЛИ СУДЕБНЫЕ 
ПРИСТАВЫ ВЫДВОРИЛИ 
ИЗ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
44 НЕЛЕГАЛА

КЛЕЩИ АКТИВНО 
ОХОТЯТСЯ В НАУКОГРАДЕ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЗА ГОД ВЫРОСЛИ ЗАРПЛАТЫ

Среди этих иностранцев, нарушивших мигра-
ционное законодательство, оказалось 20 граж-
дан Узбекистана, 17 граждан Таджикистана, 5 
граждан Афганистана, а также один гражданин 
Туркмении и  один —  Азербайджана. Данные 
лица находились или работали на территории 
региона нелегально. До процедуры выдворения 
иностранцы были помещены в специализиро-
ванное учреждение для временного содержа-
ния.

Затем калужские судебные приставы достави-
ли их до пунктов пропуска через государствен-
ную границу в столичных аэропортах. Въезд 
в Россию для них будет закрыт в течение 5 лет.

За период с 24 по 30 июля в медицинские 
организации области обратилось 167 человек, 
пострадавших от укусов клещей, в том числе 26 
детей. При этом львиная доля таких фактов в по-
следнее время приходится на Обнинск.

По информации главного санитарного врача 
города Владимира Маркова, за последнюю не-
делю на территории наукограда имели место 22 
укуса клещей. В числе пострадавших 11 детей.

А за весь период активизации этих паукоо-
бразных в текущем году в Обнинске пострадало 
335 человек, в том числе 90 детей.

По данным Калугастата, 56 231 руб лей —  сред-
немесячная номинальная начисленная зарплата 
в Калужской области с января по май. Это на 
11,1% больше аналогичного периода прошлого 
года.

Самые большие зарплаты у  финансистов 
и страховщиков —  80 736 руб лей. Минимальный 
заработок в гостиничном бизнесе и общепите —  
33 168 руб лей.

В ФОКУСЕ

УЖЕ НЕ В ПЕРВЫЙ РАЗ

Однако бывает и так, что пожар мож-
но было предотвратить, а сделано это 
не было. Такая ситуация имела место 
в Малоярославце, во дворе дома № 7 
по улице Крупской, где 24 июля, в ночь 
с воскресенья на понедельник, сгорел га-
раж местного жителя —  инвалида первой 
группы. Сгорел вместе с дорогим авто-
мобилем и другим ценным имуществом.

Как выяснилось, рядом стояли старые 
полуразвалившиеся деревянные сараи, 
которые, по рассказам жителей, горели 
уже не в первый раз. Несколько лет на-
зад их тоже тушили, но тогда все обо-
шлось без материального ущерба. Про-
сто повезло.

Однако постройки всегда привлекали 
внимание подростков и маргинальных 
граждан, которые любили время от вре-
мени развести там костер и устроить по-
сиделки. Но, как часто бывает, не всегда 
тушили после себя огонь. А отследить все 
это у жителей дома не всегда получалось. 
Проще было ликвидировать данные по-
стройки. Но  почему-то сразу же после 
первого пожара не были приняты меры 
по их сносу.

И  вот результат —  сгоревший авто-
мобиль восстановлению не подлежит, 

да и страховая компания нанесенный 
ущерб инвалиду- колясочнику не компен-
сирует, так как страховка оформлена по 
форме ОСАГО. Из-за  чьей-то халатности 
человек лишился машины, на которую 
копил долгие годы и которую приобрел 
с большим трудом.

КТО ВОЗМЕСТИТ ПРИЧИНЕННЫЙ 
УЩЕР?

Так кто же виноват? Жители считают, 
что земля, на которой стояли сараи, яв-
ляется муниципальной, поэтому сносить 

их должен был муниципалитет. Однако 
глава администрации «Малоярославец-
кий район» Вячеслав Парфёнов сооб-
щил, что это не так —  данная территория 
является общедомовой собственностью 
жителей дома № 7. Если так, то убрать 
сараи должны была управляющая ком-
пания.

Вячеслав Парфёнов рассказал нам, 
что за некоторое время до пожара 
к нему обратились жители данного дома 
с просьбой снести ненужные ветхие по-
стройки, и он дал соответствующее рас-
поряжение подчиненным, которые его 
проигнорировали.

— Считаю недопустимым так работать! 
Дал указание до конца дня всё вывезти 
с данной территории, —  рассказал гла-
ва районной администрации в своём 
телеграм- канале.

Уже после случившегося работники 
коммунального сектора оперативно, за 
полдня, убрали весь сгоревший хлам со 
двора седьмого дома. Вячеслав Парфё-
нов пообещал, что после того, как земля 
подсохнет, туда завезут грунт и выровня-
ют участок.

Муниципальные власти приняли меры 
к тому, чтобы привести двор в порядок, 
хотя земля, как выяснилось, находится не 
в их собственности. Но кто тогда должен 
ответить за случившееся? И кто возме-
стит пострадавшему ущерб? Эти вопросы 
пока остаются без ответов.

Начальник ПСО № 3 ГУ МЧС по 
Калужской области Иван Дьяченко 
подтвердил информацию о том, что 
гараж на Крупской, 7 загорелся из-
за сараев —  возгорание началось 
в деревянных постройках. И при-
чиной случившегося является вовсе не по-
врежденная электропроводка, как это часто 
бывает. Электричества в старых сараях нет, 
так что можно с уверенностью сказать, что 
они загорелись из-за  чьих-то действий.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ЗАГОРЕЛСЯ И ГАРАЖЗАГОРЕЛСЯ И ГАРАЖ

СИТУАЦИЯ

	■ Пожар на Крупской, 7

	■ После пожара двор расчистили

ЧАСТО ТАКОГО РОДА 
ВОПРОСЫ РЕШАЮТСЯ 
В СУДЕБНОМ ПОРЯДКЕ. 
НО ЗДЕСЬ ВАЖНО 
ЗНАТЬ, ЧТО ВО ВРЕМЯ 
И ПОСЛЕ ПОЖАРА 
НЕОБХОДИМО 
ЗАФИКСИРОВАТЬ 
ИСТОЧНИК 
ВОЗГОРАНИЯ. В РЯДЕ 
ДЕЛ, КОГДА ОБЪЕКТ 
ВЫГОРАЕТ ЦЕЛИКОМ, 
НЕ ВСЕГДА УДАЕТСЯ 
УСТАНОВИТЬ МЕСТО 
НАЧАЛА ВОЗГОРАНИЯ.

	■ Пожар только начали тушить

Почти всегда после пожара на ме-
сто выезжает инспектор ГПН —  
государственный инспектор по 

пожарному надзору, который устанав-
ливает причину возгорания. Огонь на-
носит непоправимый ущерб здоровью 
и имуществу людей, уносит жизни, 
поэтому важно выяснить, из-за чего 
случилась трагедия. Чтобы в даль-
нейшем она больше не повторилась.
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17 сентября в 12:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия 
«Мечта» приглашают на сказку для детей и взрослых «При-
ключения Чиполлино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

21 сентября в 19:00 

Оперетта И.Кальмана «Сильва». В ролях солисты московских 
музыкальных театров. 12+ 

24 сентября в 12:00 

Московский театр им. Спартака Мишулина представляет му-
зыкальный спектакль по мотивам сказки Шарля Перро «Зо-
лушка». 6+

29 сентября в 15:00 и  30 сентября в 18:00 

Gремьера Обнинского драматического театра им. Бесковой 
В.П. – А.Н.Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

— Действительно, на базе обще-
терапевтического дневного ста-
ционара Центра реабилитации 
можно пройти обследование по 
комплексным программам. Ком-
плексные медицинские програм-
мы —  это полное обследование 
в одном месте и в удобное для 
пациента время. Они включают: 
консультацию врачей специали-
стов, лабораторную и инструмен-
тальную диагностику. По итогам 
обследования пациент получит 
полное заключение врачей- 
специалистов и дальнейшие ре-
комендации.

Программа «Контроль пище-
варительной системы» включает 
в  себя лабораторные, ультра-
звуковое и эндоскопические ис-
следования, которые позволяют 
оценить работу всей пищевари-
тельной системы.

Программы направлены 
на выявление заболеваний 
желудочно- кишечного тракта. 
Ранняя диагностика заболеваний 
желудочно- кишечного тракта по-
зволяет своевременно выявить 
и предотвратить риск развития 
воспалительных, инфекцион-
ных и опухолевых заболеваний 

желудочно- кишечного тракта, 
избежать развития осложнений 
и  перехода заболевания в  тя-
жёлую или хроническую форму. 
Наша программа позволит во-
время выявить, кратковременное 
ли это отклонение в работе орга-
низма, или системный сбой, тре-
бующий лечения. В комплексную 
программу входят необходимые 
анализы, которые позволят врачу 
поставить точный диагноз и соста-
вить план лечения.

Комплексное обследование 
«Контроль пищеварительной си-
стемы» включает в себя пакет ис-
следований:

 лабораторных;
 УЗИ;
 эндоскопических;
которые позволяют оценить 

работу всей пищеварительной 
системы и получить полную ин-
формацию о состоянии органов 
пищеварения, наличии в них из-
менений или предпосылок к раз-
витию заболеваний. Кроме того, 
в программу входит консультация 
специалиста- гастроэнтеролога, 
который даст рекомендации по 
профилактике и —  если это необ-
ходимо —  лечению.

Программа позволяет своевре-
менно:

 оценить состояние органов 
пищеварительной системы;

 выявить нарушения в работе 
ЖКТ и определить их стадию;

 разработать план эффектив-
ных профилактики и лечения.

Кому рекомендуется пройти 
программу:

Тем, у  кого избыток или де-
фицит веса, снижение аппетита, 
слабость, повышенная утомля-
емость, тошнота, рвота, изжога, 
рефлюкс, ощущение горечи во 
рту, боли, тяжесть и дискомфорт 
в различных областях живота, 
диспепсия, повышенная пе-
ристальтика, запоры, поносы, 
посторонние примеси (кровь 
и слизь) в кале.

Задача программы —  опреде-
лить состояние органов пище-
варительной системы, диагно-
стировать нарушения работы, 
определить степень тяжести и рас-
пространенности и разработать 
эффективную тактику проведения 
профилактики и лечения. Базовая 
программа включает комплексное 
обследование крови, в том числе 
гастропанель, и  консультацию 
специалиста.

Ждем Вас в Центре реабилита-
ции!

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в августе 2023 г.:

05 августа 

Экскурсия в Государственный историко- художественный 
и литературный музей- заповедник «Абрамцево». 12+

06 августа 

Экскурсия в Государственный историко- художественный 
и ландшафтный музей- заповедник «Царицыно». 12+

12 августа 

Экскурсия в музей —  заповедник «Коломенское».12+
13 августа 

Экскурсия в «Главный Храм ВС РФ и по музейному комплексу 
«Дорога Памяти». 12+

19 августа 

Экскурсия в древний город Переславль- Залесский —  Золотое 
кольцо России. 12+

20 августа 

Экскурсия в музей семьи Цветаевых. Обзорная экскурсия по 
г. Таруса. 12+
26 августа 

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- 
заповедник «Кусково». 12+

27 августа 

Экскурсия в Оптину Пустынь, Шамордино, с.Клыково. 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

«Слышала, что 
в стационаре Цен-
тра реабилитации 

можно получить лечение по 
программе «Контроль пище-
варительной системы». Что 
входит в эту программу?»

Татьяна Н.

Отвечает заведующая общетерапевтическим стационаром, врач-
терапевт, врач-гастроэнтеролог обнинского медицинского центра 
«Центр реабилитации» Анна Александровна ТИМОФЕЕВА:

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской 
Дворец Культуры

Директор обнинско-
го медицинского центра 
«Центр реабилитации» 
Николай Петрович Елисе-
ев получил звание «Заслу-
женный работник здраво-
охранения Российской 
Федерации»!

Это почётное звание 
присваивается высокопро-
фессиональным врачам за 
заслуги в охране здоровья 
населения, в  организа-
ции и оказании лечебно- 
профилактической по-
мощи с использованием 
в практике работы совре-
менных достижений меди-
цинской науки.

Николай Петрович, жи-
тели наукограда и коллек-
тив медицинского центра 

«Центр реабилитации» по-
здравляют Вас с получени-
ем заслуженной награды, 
которая является прямым 
подтверждением Ваших 
высоких профессиональ-
ных и личностных качеств! 
Ваши коллеги и пациенты 
желают Вам успеха в делах 
и исполнения всего заду-
манного!

ДОСТИЖЕНИЯ

ПИЩЕВАРИТЕЛЬНУЮ СИСТЕМУ МОЖНО ПИЩЕВАРИТЕЛЬНУЮ СИСТЕМУ МОЖНО 
ОБСЛЕДОВАТЬ ПО СПЕЦИАЛЬНОЙ ПРОГРАММЕОБСЛЕДОВАТЬ ПО СПЕЦИАЛЬНОЙ ПРОГРАММЕ

ПОЗДРАВЛЯЕМ НИКОЛАЯ ЕЛИСЕЕВА!ПОЗДРАВЛЯЕМ НИКОЛАЯ ЕЛИСЕЕВА!
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 
и механизмов агрегатов и машин и сдача 
после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование сложного 
крупногабаритного, уникального 
оборудования, агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части транспортного 
средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 
отпуск

  Доставка корпоративным транспортом 
(по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. 
Реклама.

В медицинском цен-
тре «Центр реаби-

литации» по вопросам 
эстетической медицины 
консультирует ведущий 
пластический хирург 
страны, член ОПРЭХ, 
академик РАПДН, спе-
циалист реконструктив-
ной и восстановитель-
ной медицины, доктор

СЕРГЕЙ НИКОЛАЕВИЧ 
СТЕПАНКИН

Многолетний опыт 
работы позволил ему 
достичь отличных от-
даленных результатов 
и предложить пациен-
там уникальные воз-
можности, из которых:

 Пожизненная гарантия качества;
 Подтяжка лба по цене ботокса;
 Коррекция слезной борозды;
 Микролипосакция носогубных складок;
 Исправление «круглых глаз»;
 Излечение инфильтратов нижних век после блефаропла-

стики;
 Бесшовное восстановление овала лица;
 Бесследное удаление второго подбородка;
 Мезоботокс шеи и декольте;
 Омоложение кожи шеи;
 Гарантированное отсутствие капсулы после протезиро-

вания молочных желез;
 Ультразвуковая безоперационная коррекция фигуры;
 Комплексная программа «Плоский живот» для мужчин 

и женщин;
 Восстановление молодости кожи бедер;
 Плазменная шлифовка кожи;
 Комплексное лечение рубцов;
 Высокочастотное омоложение кожи;
Бесследное удаление родинок.

Записаться на прием к доктору С. Н. Степанкину можно 
у администратора.

Будем рады, если это знакомство позволит Вам 
восстановить здоровье, красоту и улучшить качество 

Вашей жизни.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ 
ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

КРАСОТА

УВАЖАЕМЫЕ ПАЦИЕНТЫ!УВАЖАЕМЫЕ ПАЦИЕНТЫ!

ТРЕБУЮТСЯ

Предприятию требуется ДВОРНИК для уборки 
территории института в г. Обнинске. График 5/2, 

с 07:00 до 15:00. Наличие гражданства РФ.8–910 608–
18–88

НОВОСТИ

В МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОМ ЛЕСУ 150 
ЧЕЛОВЕК БОЛЕЕ 5 ЧАСОВ ИСКАЛИ 
ЗАБЛУДИВШЕГОСЯ 10-ЛЕТНЕГО 
МАЛЬЧИКА

В ОБНИНСКЕ НАЧАЛСЯ 
ДОЛГОЖДАННЫЙ РЕМОНТ 
ДОРОГИ К КБ № 8

В Малоярославецком лесу 150 человек более 5 часов ис-
кали заблудившегося 10-летнего мальчика. Он пропал у на-
селенного пункта Станки СП «Рябцево». Около 23:00 сообще-
ние о его пропаже поступило в полицию. В полночь к его 
поискам приступили порядка 60 сотрудников полиции, МЧС 
волонтеры, местные жители и глава района Вячеслав Пар-
фенов. Всего почти 100 человек.

«Выяснилось, что, в так называемом закрытом лагере груп-
па лиц организовала сборы детей из Москвы и Московской 
области по ориентированию на местности. После прохож-
дения одной из трасс по территории леса мальчик отстал 
от группы и не вернулся. Более 3-х часов организаторы его 
самостоятельно искали, в полицию обратились, когда стем-
нело», —  рассказал Вячеслав Парфенов.

В 01:30 прибыли почти 50 волонтёров «ЛизыАлерт», раз-
вернули штаб и с рассветом возобновились поиски. Работали 
на отклик, но подросток не отзывался. Парня нашли спящим 
на лужайке около 5:15 утра.

«Хорошо, что обошлось! Теперь правомерностью функцио-
нирования данного лагеря будут разбираться правоохрани-
тельные органы. Выражаю слова благодарности сотрудникам 
полиции, МЧС, волонтерам, жителям района, ребятам из «Ли-
зыАлерт» за проделанную работу», —  поблагодарил всех за 
участие глава района.

27 июля в Обнинске начался долгожданный ремонт дороги 
к Клинической больнице № 8. Как сообщили в учреждении, 
на время работ будут открыты шлагбаумы и доступ к проезду 
через больницу.

В этот день утром на месте глава администрации горо-
да Татьяна Леонова и руководитель Клинической больницы 
Сергей Курдяев провели рабочую встречу. Обсудили пред-
стоящий фронт работ и схему движения по территории боль-
ницы.

Напомним, что проезжую часть к приемному покою от ули-
цы Ленина должны привести порядок к середине августа. 
Обновление ждет и выезд с территории больницы на Пио-
нерский проезд.




